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Пролетарии всех стран, соединяйтесь}
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ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ
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Забота партии 
о благе народа

Послезавтра откроется XXI съезд 
родной Коммунистической партии, 
который рассмотрит и утвердит ве
личественную программу развития 
народного хозяйства СССР на 1959 
—  1965 годы. Предсъездовские дни 
ознаменованы могучей волной со
циалистического соревнования, ги 
гантским ростом творческой ини
циативы, небывалой общественной 
активностью народных масс.

В активном обсуждении тезисов 
доклада тов. Н. С. Хрущева на XXI 
съезде КПСС, в широком всенарод
ном предсъездовском соревновании 
ярко проявляются подлинно народ
ный характер социалистического 
строя, новые закономерности разви
тия советского общества.

Производство при социализме по
ставлено на службу интересам тру
дящихся, развивается в целях удов
летворения растущих материальных 
и культурных потребностей всего 
народа. Равноправные и свободные 
члены социалистического общества 
заинтересованы, как в своем кров
ном деле, в развитии народного хо
зяйства и культуры.

Законом развития советского об
щества является непрерывный рост 
благосостояния народа на основе 
развития социалистического произ
водства и повышения производи
тельности труда.

Всей своей деятельностью, мно
гочисленными мероприятиями,
осуществленными после ХХ съезда 

. КПСС, партия подготовила усло
вия Д.ЧЯ нового, невиданного ра
нее подъема материального благо
состояния и культурного уровня со
ветских людей. Проект семилетнего 
плана раскрывает новые вдохнов
ляющие перспективы.

Одним из основных показателей 
повышения благосостояния общества 
с.тужит рост национального дохода, 
являющегося в нашей стране под
линно народным, ибо он целиком 
используется в интересах трудя
щихся. Контрольными цифрами пре
дусмотрен рост национального дохо
да в 1965 году по сравнению с 
1958 годом на 62— 65 процентов. 
Значительно возрастет численность 

- .1бочих и служащих, поднимутся 
реальные доходы трудящихся. За
метно будет увеличена заработная 
плата низкооплачиваемым рабочим 
и. служащим —  с 2 7 0 — 350 до 
5.00— 600 рублей, поднимутся раз
меры минимальных пенсий.

Резко увеличится производство 
продуктов и товаров народного по
требления —  молока, масла, мяса, 
сахара, овощей, фруктов, одежды, 
обуви, мебели и т. д. Объем роз
ничного товарооборота за семилетие 
возрастет на 5 7 — 62 процента.

, Широко развернется жилищное 
 ̂строительство. Предусматривается 
построить в городах и рабочих по
селках жилых домов площадью 
650 — 660 миллионов квадратных 
метров, что означает 15 миллионов 
квартир. Одновременно ■ в сельской 
местности намечается построить 
около 7 миллионов .жилых домов. 
Это явится значительным шагом 
вперед в деле ликвидации недостат
ка в жилье.

Увеличится количество пред
приятий общественного питания, 
снизятся цены на их продук
цию, а также и на некоторые дру
гие товары.

Наша страна может по праву 
гордиться таким величайшим за
воеванием, как ликвидация безра
ботицы, обеспечение полной занято
сти трудоспособного населения. 

■ Вместе с тем, высокие темпы роста 
общественного производства дают 

Y возможность сокращать длитель
ность рабочего дня и тем самым

Краснодарский край выполнит задание 
семилетки по производству мяса 

и молока за три года

улучшать условия для отдыха и 
всестороннего развития членов со
циалистического общества. В соот
ветствии с решениями XX съезда 
партии в контрольных цифрах пре
дусматривается завершение в 1960 
году перевода рабочих и служащих 
на семи- и шестичасовой рабочий 
день, а в 1962 году —  на 40-часо
вую рабочую неделю. Начиная с 
1964 года по 1966— 1968 годы, бу
дет осуществляться переход на пя
ти- и шестичасовой рабочий день с 
двумя выходными днями в неделю.
В результате этого в нашей стране 
будут самый короткий в мире ра
бочий день- и самая короткая рабо
чая неделя. Сокращение рабочего 
дня будет производиться без умень
шения заработной платы.

Быт советских людей складывает
ся из многообразия самых разносто
ронних их потребностей. Проект се
милетнего плана проникнут стрем
лением наиболее полно удовлетво
рить эти потребности. Намечено 
значительно расширить строитель
ство детских садов и яслей, сеть 
коммунально-бытовых предприя
тий, культурно-просветительных уч
реждений и т. д. Предусмотрены 
обширные мероприятия по улучше
нию медицинского обслуживания на
селения.

В нашей области выпуск валовой 
продукции по предприятиям легкой 
и пищевой промышленности совнар
хоза возрастет за семилетку в 2 ра
за, облместпрома— в 2,3 раза, обла
стного управления промышленно
сти продовольственных товаров —  
в 1,4 раза.

На жилищное строительство за 
семилетие намечается выделить 
Томскому совнархозу 932 миллиона 
рублей и местным Советам области 
—  150 миллионов руб.лей.

План розничного оборота по об
ласти возрастет за семилетие на 70 
процентов.

Трудящиеся нашей области, ка к  и 
все советские люди, грандиозную 
программу развития народного хо
зяйства и культуры страны, наме
ченную в тезисах доклада товарища 
Н. С. Хрущева, восприняли как свое 
родное, близкое дело. В ней они 
видят новое проявление заботы 
Коммунистической партии о б.лаге 
и счастье советских людей и полны 
решимости сделать , все, чтобы ус
пешно осуществить предначертания 
партии.

В удовлетворении растущих по
требностей населения в товарах на
родного потребления большая роль 
принадлежит предприятиям местной 
промышленности и промысловой ко
операции. В тезисах доклада тов. 
Н. С. Хрущева подчеркивается, что 
.эти предприятия должны шире ис
пользовать местные источники 
сырья, совершенствовать технику и 
технологию производства и за этот 
счет резко у.лучшить ассортимент и 
качество выпускаемых товаров.

Каждый район нашей области 
располагает богатейшими возможно
стями для увеличения производства 
разнообразных товаров. Мы должны 
полностью их использовать.

Главная задача, поставленная на
шей родной Коммунистической пар
тией. состоит сейчас в том, чтобы 
обеспечить безусловное выполнение 
семилетнего плана развития народ
ного хозяйства страны и этим еще 
более укрепить могущество нашей 
Редины, еще выше поднять мате
риальный и культурный уровень 
лшзни народа. Нет сомнения в том, 
что трудящиеся нашей области при
ложат все усилия к  тому, чтобы 
внести достойный вклад в успешное 
выполнение этой исторической за
дачи.

Поддерживая патриотический по
чин работников сельского хозяйства 
Рязанской области и учитывая бо
гатейшие почвенно-климатические 
условия, а также возросшую эконо
мику колхозов и совхозов, тружени
ки  Кубани решили досрочно выпол
нить задание семилетнего плана по 
производству мяса и молока. В 
1959 году по всем категориям хо
зяйств будет произведено на 100 
гектаров сельскохозяйственных уго
дий мяса (в убойном весе) не менее 
84 центнеров. Валовое производство 
мяса увеличивается по сравнению с 
1958 годом в целом по краю в 1,8 
раза, а в колхозах и совхозах воз
растет более чем в 2,5 раза.

Большие обязательства приняты 
также тружениками Кубани по про

изводству молока. В 1959 году на 
100 гектаров сельскохозяйственных 
угодий будет произведено молока по 
всем категориям хозяйств по 338 
центнеров.

В 1961 году по всем категориям 
хозяйств будет произведено мяса на 
100 гектаров сельскохозяйственных 
угодий по 150 центнеров, а произ
водство молока будет доведено до 
450 центнеров.

Труженики сельского хозяйства 
Кубани уже в 1961 году превзой
дут по прои,зводству мяса на 100 
гектаров сельскохозяйственных уго
дий уровень, достигнутый в передо
вом штате США Айова, а по произ
водству молока превысят его вдвое.

(ТАСС),

В соревновании рождается новое

Предсъездовские обязательства выполнены
Высокими производственными 

показателями встречают XX I съезд 
КПСС рыбаки и работники рыбной 
промышленности области. Рыболо
вецкие бригады и колхозы, значи
тельно перевыполнив план 1958 
года, энергично ведут подледный 
лов рыбы в январе.

Становясь на предсъездовскую 
вахту, они обязались план января 
по вылову рыбы выполнить ко дню 
открытия X X I съезда КПСС. Сло
во свое сдержали. Январский план

по вылову рыбы, выпуску валовой 
продукции и выработке консервов 
выполнен Томским рыбтрестом 24 
января.

Высоких производственных по
казателей в январе добились ры
баки колхоза «Память Кирова» 
Молчановского района. За 20 дней 
января они вьшолнили два квар
тальных плана. На 126 процентов 
выполнил план первого квартала 
колхоз «XXI годовщина Октября» 
Парабельского района.

Каждый день срывая листок ка
лендаря, советские люди думают: 
«Мы накануне XXI съезда КПСС! 
Чем я порадую свою партию, свой 
народ в предсъездовском соревнова
нии? Какими достизкениями отмечу 
знаменательную дату?»

Вместе со всеми советскими людь
ми такими мыслями и чувствами ж и
вет коллектив Томского фармацевти
ческого завода. В дни предсъездов
ского соревнования на заводе роди
лось много нового. Совсем недавно 
здесь работали три цеха: галеновый, 
фасовки готовых лекарственных ве
ществ и цех химических препара
тов. Поиски новых резервов приве
ли коллектив к  мысли организовать 
дело по-иному.

Сейчас па заводе вместо трех це
хов работают два участка: химико- 
галеновый и таблетирования готовых 
лекарственных веществ.

—  Бесцеховая структура дает 
значительный эффект, —  рассказы
вает секретарь, парторганизации за
вода тов. Смирнова. —  Ежего_дна^я 
экономия составит 50 тысяч рублей. 
Мы не остановились на этом. Объеди
нены также экспериментальная ла
боратория и отдел технического 
контроля.

Все резервы в действие! —  под 
таким лозунгом работает коллектив 
в эти дни. Одновременно с переходом 
на бесцеховую систему ' управления 
работники завода упорядочили воп
росы труда и зарплаты. В итоге при 
шестичасовом рабочем дне люди де- 
•лают больше, чем раньше, повыси
лась заработная плата. Возросли ор
ганизованность и трудовая дисцип
лина.

Шестичасовой рабочий день мно
гое дал коллективу. Бо.льшипство ра
ботниц завода —■■ женщины. Теперь 
у них много свободного времени: 
можно больше внимания уде.чить де
тям и домашнему хозяйству, чаще

бывать в кино и театре, а главное, 
— есть время для того, чтобы учить- 
ся.

Это очень важно, особенно для 
тех, кто в дни предсъездовского со- \ 
ревнования включился в благород
ную борьбу за звание члена брига
ды коммунистического труда. Первы
ми на заводе включились в это^ со
ревнование бригады Жени Майко
вой и Нины Юзканипой.

В бригаде фаговщиц, которой ру
ководит Женя Майкова, больше по
ловины девушек учатся: Надя Те- 
тюрина, Алла Тарасова, Света Анд
реева —  заочно в техникуме, Баля 
Розанова учится в университете, Зоя 
Березкина —• в десятом классе 
шко.ты рабочей молодежи. Решили 
с нового учебного года продо.чжать 
образование другие члены бригады.

Бригада Евгении Майковой отлич
но трудится, девушки овладевают 
смежными профессиями. В свободное 
время занимаются спортом. Зое Бе
резкиной недавно пригвоен третий 
разряд по волейболу, Надя Данило
ва —  инструктор по лыжному спор
ту.

Не уступают девушкам этой брига
ды в труде и учебе и штамповщи
цы бригады Нины Южаниной. Она 
славится в ко.ллективе дисциплини
рованностью, сплоченностью, стрем
лением каждого повысить свою ква
лификацию.

Новое,- рожденное в соревновании, 
помогает коллективу выполнять свои 
обязательства. Завод в пpoшjIOм го
ду дал на 1.300 тысяч рублей сверх
плановой продукции.

Коллектив не снижает темпов п в 
январе. За 20 дней январский -план 
был выполнен на 70 процентов. Пе
редовой коллектив полон решимости 
встретить съезд родной Коммунисти
ческой партии трудовыми успехами.

М. ФЕДОСЕЕВА.
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Больше, чем по два месячных 
плана дали колхозы «Юный левв-> 
нец» Томского района, имени Чка
лова Верхне-Кетского района, 
«Победа» Колпашевского района.

Рыбаки и работники рыбной 
промышленности области обяза
лись до конца января выловить 
сверх месячного плана 500 цент
неров рыбы, выработать 130 ты
сяч банок консервов, вьш}хтить 
сверхплановой продукции на мил
лион рублей.

Добрая слава идет на заводе 
«Тоикабель» о бригаде освинцов
щиков Михаила Гречушннкова, ко
торая борется за звание бригады 
коммунистического труда. Эту сла
ву освинцовщики завоевали хоро
шими делами на производстве. 
Бригада выполняет до полутора 
норм в смену, экономит на каждом 
километре кабеля 3—4 килограм
ма свинца.

На снимке (слева направо); чле
ны бригады тт. Калинкин, Гре- 
чушников, Мальцев.

Фото г. Ткаченко.
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Итоги соревнования
животноводов области за 1958 год

Первое место среди 
колхозных доярок 

завоевала Анастасия 
Бессонова, она надоила 

по 3.916 килограмнов молока

Подарок энергетиков

-♦  ♦  ♦ -

Успешно завершить работы по переписи населения
23 января начался новый этап 

в проведении Всесоюзной переписи 
населения  ̂ сплошные контроль
ные обходы, которые будут произво
диться в течение 10 дней, с 23 ян
варя по 1 февраля 1959 года.

Инструкторы-контролеры совмест
но со счетчиками, а в сельской ме
стности и с уполномоченными сель
советов обходят все помещения для 
того, чтобы проверить, не было ли 
пропусков и двойных записей жите
лей при переписи, и установить пра
вильность записей о временном от
сутствии и временном проживании.

Сообщения о ходе переписи и 
первые результаты контрольных об
ходов показывают, что счетчики по
всеместно работали добросовестно и 
строго прндерягнвались инструкции 
о порядке проведения переписи. 
Вместе с тем, обнаруживаются от
дельные случаи, когда некоторые 
счетчики переписывали взрослых

без личного опроса, со слов членов 
семьи. Не исключено, что кое-кого 
счетчики могли и пропустить, а в 
некоторых случаях записать дваж
ды.

Все эти недостатки устраняются 
во время контрольных обходов.

Основное требование Центрально
го Комитета Коммунистической пар
тии и Советского правительства к 
работникам переписи, ко всем пар
тийным, советским, профсоюзным, 
комсомольским организациям —  
обеспечить проведение переписи без 
единого пропуска, без ошибок. Конт
рольные обходы —  гарантия точно
сти переписи населения.

В этот последний, заключительный 
этап переписи все организации, вся 
советская общественность должны 
помочь переписным работникам в 
успешном завершенпи Всесоюзной 
переписи населения.

Соревнуясь за достойную 
встречу XX I съезда КПСС, 
коллектив управления «Томск
энерго» проделал большую ра
боту по оснащению системы 
устройства релейной защиты и 
автоматики. В настоящее вре
мя все работающие генерато
ры системы оборудованы уст
ройствами автоматического 
регулирования возбуждения. 
Это позволяет автоматически 
поддерживать определенный 
уровень напряжения и пра
вильно распределять мощности 
при изменениях и колебаниях 
нагрузки. На всех линиях на
пряжением в 35 киловольт и 
выше установлены автоматы 
повторного включения.

В результате комплексной 
автоматизации подстанций пол
ностью высвобожден дежурный 
персонал.

Коллективом центральной 
cлvжбы релейной защиты, ав
томатики и измерений сконст
руированы комплексные пере
движные и переносные испы
тательные установки. Четыре 
комплекта переносных испы
тательных установок переданы 
на предприятия энергосистемт. 
Применение их позволяет про
верять аппаратуру без снятия 
ее с панелей, отключения мон
тажа от реле и без сборки из

мерительной и регулировочной 
схемы.

Для проверки сложных мно
гофазных защит (дистанцион
ные. высокочастотные, HaiioaB- 
ленные) имеется специальная 
комплексная установка.

Окончено сооружение коль
ца линии электропередач в 35 
киловольт—наиболее гибкой и 
надежной схемы энергоснаб
жения городских подстанций. 
Установленные на линиях 
кольца дистанционной защиты 
при коротком замыкании лик
видируют перебои в электро
снабжении потребителей, так 
как она автоматически отклю
чает только поврежденный 
участок, а не всю линию.

Комплексные передвижные 
испытательные установки, а 
также панель дистанцион
ной защиты экспонировались 
на проходившей на днях том
ской городской производствен
но-технической конференции.

На снимке: старший инже
нер центральной службы ре
лейной защиты, автоматики и 
измерений управления «Томск
энерго» тов. Кобытев (в цент
ре) рассказывает участникам 
производственно - технической 
конференции о принципе дей
ствия новых приборов.

Фото К. Багаевой.

ОТ каждой коровы
Подведены итоги соревнования 

доярок колхозов области за 1958 
год. Первое место принадлежит 
А. Ф. Бессоновой, доярке колхоза 
«Прогресс» Молчановского района. 
В среднем от каждой коровы своей 
группы она получила по 3.916 ки 
лограммов молока. Второе место за- 

'няла доярка Е. Д. Корнева из кол- 
' хоза «Победа» Кожевниковского 

района, получившая по 3.679 кило
граммов молока от коровы. На тре
тье место вышла Е. Г. Акулова, 
доярка этого же колхоза. Она по
лучила 3.529 килограммов молока 
от каждой коровы.

Д. А. Шпенглер, доярка колхоза 
имени Чапаева Кожевниковского 
района, надоила по 3.480 килограм
мов молока от коровы и завоевала 
четвертое место в соревновании. 
Остальные места распределились 
следующим образом: М. Хряпова из 
колхоза «Прогресс» Молчановского 
района надоила по 3.451 килограм
му молока от коровы; И. Серикова 
из этой же артели —  3.431; Е. Со
колова (колхоз «Победа» Кожевни
ковского района) —  3.411; М. Гур- 
гон (колхоз «Красный Октябрь» 
Молчановского района) —  3.350; 
А. Федосова и Н. Пахомова (колхоз 
«Победа» Кожевниковского района) 
—  3.316 и 3.300; М. Павлова 
(колхоз «Прогресс» Молчановского 
района) —  3.212; К. Сорокова (кол
хоз имени Чапаева Кожевниковского 
района) —  3.208; Е. Пряслова 
(колхоз «Красный Октябрь» Молча
новского района) —  3.176; Н. Хле- 
буткна (колхоз «Рассвет» Кожевни
ковского района) —  3.096; Д. Ал
тухова (колхоз имени Чапаева Ко- 
жевниковскогр района) —  3.092; 
А. Киселева (колхоз «Победа» Ко
жевниковского района) —  3.090; 
И. Звеникс (колхоз «Комсомолец» 
Асиновского района) —  3.033; 
0. Хорева (колхоз «Прогресс» Мол
чановского района) —  3.011 кило
граммов молока от каждой коровы 
своей группы. В рядах трехтысяч- 
ниц также доярки Л. Суходолина 
из колхоза «Победа» Кожевников
ского района и 3. Трей из колхоза 
имени Ильича Чаинского района, 
надоившие по 3.000 килограммов 
молока на корову.

Всего по колхозам области свы
ше 2.000 килограммов молока на 
корову надоили 615 доярок.

Среди доярок госхозяйств 
впереди Е. Савчук, она надоила

Р. Буханкина добилась 
807 rpaiviwoB суточного привеса

Возвращение в Москву А. И. Микояна
Совета Министров СССР А; И. Ми-23 января в Москву на самолете 

«ТУ-104» из поездки в Соединен
ные Штаты Америки возвратились 
первый заместитель Председателя

коян и сопровождающие его липа.

(ТАСС).

ПО 4.350 килограммов молока
на корову

в  соревновании доярок госхо
зяйств первое место заняла Е. Сав
чук, доярка совхоза «Завар,зино». 
Она надоила 4.350 килограммов мо
лока от коровы. Второе место при
надлежит Т. Мокиенко, доярке учеб
ного хозяйства сельхозтехникума, 
получившей по 4.014 килограммов 
молока от коровы.

А. Барабаш, Г. Кауцман, Г. Ста
рых, Т. Горбунова, доярки совхоза 
«Заварзгшо», подели.аи между собой 
следующие места, надоив соответст
венно по 3.880, 3.747, 3.664 и 
^ 5 7 7  килограммов молока от коро
вы.

каждого твлвнка
В социалистическом соревновании 

телятниц области за высокие суточ
ные привесы молодняка лучших ре
зультатов добилась Р. Буханкина, 
телятница колхоза «Сибирь» Кожев
никовского района. Суточный при
вес каждого теленка ее группы со
ставляет 807 граммов, Р. Бухан- 
киной принадлежит первое место в 
соревновании.

0. Осипова, телятница этого же 
колхоза, не намного уступает 
Р. Буханкиной. 0. Осипова доби
лась по 805 граммов суточного при
веса, каждого теленка и завоевала 
второе место. Третье место заняла 
М. Степанова, телятница колхоза 
«Объединение» Томского района. 
Суточный привес каждого теленка 
ее группы составил 775 граммов.

Телятницы М. Ромашова из кол
хоза «Комсомолец» Кривошеинского 
района, П. Агапова из сельхозарте
ли «Комсомолец» Кожевниковского 
района, Н. Берковская из артели 
«Авангард» Каргасокского района, 
Г. Степанова из колхоза «Луч Во
стока» Кривошеинского района, 
М. Максимова из артели имени Ле
нина Парбигского района добились 
соответственно по 770, 750, 733, 
720, 700 граммов суточного приве
са каждого теленка.

Набан В. Шеховцев получил 
на каждые 100 овцематок 

237 ягнят
Лучший чабан области В. Шехов

цов из колхоза «Путь к  коммуниз
му» Кожевниковского района полу
чил на каж.дые сто овцематок по 
237 ягнят при настриге шерсти 2,5 
килограмма с каждой овцы и завое
вал первенство в соревновании ча
банов колхозов области.

Второе место завоевала 0. Васи
левская, чабан колхоза «Магнито- 
строй» Васюганского района, полу
чившая по 234 ягненка на каждые 
сто овцематок. Третье место принад
лежит чабану колхоза имени Ленина 
Парбигского района И. Каракулову, 
получившему по 190 ягнят на каж 
дые сто овцематок.

34 чабана области получили на 
каждые сто овцематок от 180 до 
150 ягнят и 36 чабанов —  от 147 
до 130.

По настригу шерсти замечатель
ных результатов добились одиннад
цать чабанов области, получив бо
лее трех килограммов шерсти с ка ж 
дой овцы.

Ф, Абдульманова получила 
по 175,5 яид от несушки

По итогам минувшего года первое 
место в соревновании птичниц обла
сти заняла Ф. Абдульманова из кол
хоза имени XX партсъезда Криво
шеинского. района. Она получила по 
175,5 яиц от каждой несушки. 
А. Шелезенко, птичница колхоза 
«Ясный путь» Кривошеинского рай
она, получила по 148 яиц и заняла 
второе место. На третьем месте 
птичница колхоза имени Сталина 

j Колпашевского района Е. Лузина, 
получившая по 133 яйца на несуш
ку. Следующие места распредели
лись таким образом; Л. Дитрих 
(колхоз имени Свердлова Колпашев
ского района) —  126,4; П. Луценко 
(колхоз имени Сталина Чаинского 
района) =  125; М. Пазинич (кол

хоз «Победа» Чаинского района)
124; П. Маркина (колхоз «Искра» 
Кривошеинского района) ^  123 
яйца на несушку.

По 40 поросят на каждую 
свиноматку

Первое место в соревновании з2 
лучшие результаты в получении 
приплода на свиноматку поделили 
свинарки тов. Волынкина и тов^ 
Смирнова из колхоза «Заря» Васю
ганского района. Они получили по 
40 поросят от каждой свиноматки а 
учетом разовых.

Второе место поделили свинарки 
колхоза «Красное знамя» Чаинского 
района 0. Моксунова и К. Носотп- 
вич. Они также добились одинако
вых результатов, получив по 37,6 
поросят на каждую свиноматку в 
учетом разовых. Следующее место 
заняла свинарка А. Беккер из кол
хоза «Рассвет» Чаинского района. 
Ее результат труда —  36,3 поро
сят от каждой свиноматки. По 35 
поросят от свиноматки получила 
А. Шакалова, свинарка колхоза 
«Авангард» Чаинского района.

Н. Жукова (колхоз «Путь лени
низма» Колпашевского района) по
лучила по 33,8 поросенка; И. Алги- 
на (колхоз «Рассвет» Чаинского рай
она) —  33,6; тов. Каргапольцева 
(артель имени Тельмана Чаинского 
района) —  32,8; Р. Жубурс (сель
хозартель «Вперед к  коммунизму)^ 
Томского района) —  32,2; тов. 
Гордеева (колхоз «Рассвет» Васю
ганского района) —  32.

От каждой пчелосемьи—  
64,3 килограмма меда

Подведены итоги социалпстиче-^ 
ского соревнования пчеловодов об
ласти. Первое место занял пчеловод 
Р. Корнаев из колхоза имени XX 
партсъезда Кривошеинского, района. 
Па каждую пчелосемью он получил 
64,3 килограмма меда и 966 грам
мов воска.

Второе место занял пчеловод тов. 
Касовский из колхоза имени Шев
ченко Кожевниковского района. Он 
получил по 58,2 килограмма меда 
от каждой пчелосемьи. По 56,6 ки 
лограмма меда от пчелосемьи полу
чил пчеловод тов. Рожков из колхо-* 
за «Россия» Кожевниковского райо
на. Он завоевал третье место.

Лучшие результаты по получении 
воска, у  тов. Муценик (колхоз име
ни Шевченко Кожевниковского рай
она) и у В. Поданева (колхоз име
ни Мичурина Колпашевского района) 
—  1.400 и 1.000 граммов воска на 
каждую пчелосемью.

Среди кролиководов впереди 
А, Губина, среди звероводов 
— тт. Аристов и Ваганова
Подведены также итоги соревнова-' 

ния за лучшие показатели в 1958 
году среди работников лисоферм н 
кроликоферм.

А. Губина из колхоза имени Мен
жинского Чаинского района получи
ла по 17,7 крольчат на кроликомат
ку.

Среди звероводов первое место по
делили между собой С. Аристов из 
рыбоарте.лй имени Кутузова Карга
сокского района и Е. Ваганова из 
сельхозартели «Красный сибиряк»! 
Томского района. Каждый из них по-* 
лучил по 4,2 шенкя на лисоматку. 
Зверовод П. Горчанов из колхоза 
«Победа» Парбигского района занял 
следующее место, получив по 4 щенч 
ка от каждой лисицы.
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Предсъездовское обсуждение тезисов докладэ товарища Н. С. Хрущева 
„Контрольные цифры развития народного хозяйства СССР на 1959-1965 годы"

ИСПОЛЬЗОВАТЬ ВСЕ РЕЗЕРВЫ 
УКРЕПЛЕНИЯ КОРМОВОЙ БАЗЫ  

В КОЛХОЗАХ
БольШ нство колхозов области 

располагает хорошими кормовыми 
угодьями, находящимися в поймах 
рек и малозалесенных массивах. Од
нако, чтобы обеспечить рост произ
водства продуктов животноводства, 
предусмотренный в тезисах доклада 
тов. Н. С. Хрущева на XXI съезде 
КПСС, площадь кормовых угодий 
нужно аначительно расширить.

На поймах ваших рек находится 
иного заболоченных сенокосов и вы
пасов. Продуктивность их низкая, 
качество сена плохое. Если такие 
угодья осушить, улучшить, то через 
два— три года на них можно полу
чать высокие урожаи хороших трав. 
Мы предлагаем прорыть водосточ
ные канавы из заболоченных уго
дий в русла рек и стариц.

В колхозах области имеются так
же громадные болота, расположен
ные среди лесов и полей. Их тоже 
надо осушить и  использовать под 
луга я  пастбища.

Громадные резервы повышения 
продуктивности кормовых угодий 
кроются в их фрезеровании. Колхоз 
«Первое Мая» Колпашевского райо
на в 1955— 1956 гг. профрезеровал 
100 гектаров закочкаренных сено
косов. Через 2 года продуктивность 
зтих сенокосов увеличилась в два 
раза.

Обеспечить повышение продуктив
ности суходольных лугов и выпасов 
в полтора— два раза можно путем 
поверхностного их улучшения н 
подсева лугопастбищных трав.

Для проведения всех этих меро
приятий необходимы ковшовые энс- 
наваторы, канавокопатели, фрезы, 
болотные плуги и дисковые бороны. 
Таной техники сейчас не хватает. 
Интересы создания прочной кормо
вой базы требуют резкого увеличе
ния производства этих машин,

Далеко не использованы возмож
ности увеличения кормовой базы в 
колхозах за счет расширения посе
вов кормовых культур в полевых и 
кормовых севооборотах. Следует 
широко вводить в полевые се
вообороты занятые пары. Опыт На- 
рымской государственной селекцион
ной станции, практика многих кол
хозов Колпашевского района показа
ли, что пар, занятый кукурузой, од
нолетними или многолетними трава
ми на сено или силос, является наи
более рациональным использованием 
пашни. Занятые пары мы рекомен
дуем вводить только в том случае, 
вели они будут использованы как 
предшественник под яровую пше
ницу или другую яровую культуру.

В колхозах области резко ощу
щается недостаток белка в кормах, а 
без этого невозможно обеспечить 
дальнейшее повышение продуктивно
сти животноводства.

Наиболее дешевый высокобелко
вый корм в условиях Томской обла
сти дают смешанные посевы клевера 
и тимофеевки. Расширение посевов 
этих трав в полевых и кормовых се
вооборотах и на участках вне сево
оборотов крайне необходимо.

Наряду с расширением посевов 
клевера и тимофеевки, нужно широ
ко вводить однолетние бобовые тра
вы —  вику и пелюшку. Научно-ис
следовательским учреждениям обла
сти пора по-серьезному заняться се
лекцией и семеноводством этих цен
нейших кормовых растений.

Полное разрешение кормовой проб
лемы в колхозах невозможно без на
стойчивого и широкого внедрения в 
производство кукурузы  на силос. 
Значительное расширение посевов 
кукурузы  к  концу семилетки, повы
шение ее урожайности в среднем до 
50 0— 600 центнеров зеленой мас
сы с гектара помогут создать в каж 
дом колхозе прочную кормовую базу 
для общественного животноводства.

Все мероприятия по укреплению 
кормовой базы без создания креп
кой собственной семеноводческой 
основы могут остаться на бумаге. 
Необходимо организовать не менее 
трех— четырех семеноводческих хо
зяйств, которые занимались бы про
изводством семян многолетних и лу- 
гопастбишчых трав. Такие хозяйст
ва желательно организовать при 
Томской и Нарымской государствен
ных станциях. Наряду с втим нужно 
коренным образом улучшить семено
водство многолетних трав в колхо
зах области. Жизнь требует восста
новить роль рпоцхозов по травам, 
которые по существу сейчас прекра
тили свою работу.

V
В предстоящей семилетке есть 

полная возможность местную пиво
варенную промышленность нашей 
области перевести на собственную 
сырьевую базу.

Выведенный Нарымской государ
ственной селекпионной станцией но
вый перспективный сорт ячменя 
«нарымский 66» полностью отвеча
ет требованиям пивоваренной про
мышленности. Расширение посевов 
пивоваренных сортов ячменя в об
ласти значительно укрепит экономи
ку  колхозов и одновременно снизит 
себестоимость продукции пивоварен
ных заводов.

В. КАРПОВИЧ,
научный сотрудник Нарымской 

государственной селекционной 
станции.

ТРУДЯЩИЕСЯ ПРЕДЛАГАЮТ
Обзор писем

в  редакцию продолжают посту- | 
пать письма, в которых трудящие- ' 
СП вносят разнообрааиые предло
жения, направленные на улучше
ние работы промышленных пред
приятий, бытового и торгового об
служивания населения, дальней
шее сокращение и удешевление 
государственного и хозяйственно
го аппарата.

Тов. Крысин пишет: «Райжил- 
комхозы не имеют своего делового 
двора, строительных материалов, 
достаточного числа квалифициро
ванных рабочих. Поэтому текущий 
ремонт затягивается, производит
ся примитивно». Рассказав об 
опыте Кировского райисполкома, 
который принял решение о созда
нии при райжилкомхозе ремонтно- 
строительной группы и создает 
сейчас деловой двор, тов. Крыснн 
предлагает распространить .этот 
опыт в других районах города.

Читатель Д. Речиц в своем 
письме рассказывает о недостат
ках в работе межрайонной кон
торы Глава горсырье». Она не 
использует широкие возможности 
для заготовки сьфья на пред
приятиях г. Томска и в рай
онах, систематически недодает 
большое количество сырья арте
лям.

Работу томской конторы дол
жна направлять и контполиро- 
вать межобластная новосибирская 
контора <сГлаввторсырье». Но ру
ководство осуществляется неква
лифицированно, поверхностно, пу
тем телефонных звонков, Тов. Ре
чиц пред.чагает ликвидировать 
межобластную контору «Главвтор
сырье», а томскую межрайонную 
контору передать Томскому обл- 
промсовету. Это даст экономию 
средств, сделает руководство бо
лее оперативным, приблизит его к 
производству.

А. Колосов пишет о том, что на 
склады Томского гортопа еже
дневно приходят за углем сотни 
машин, которые нагружаются 
вручную. Назрела необходимость 
механизировать погрузку угля, 
При этом уменьшатся престои 
автомашин, высвободится 
грузчиков.

и, Загуменное рассказывает в 
своем письме о том, что на терри
тории Нюрольского сельского Со
вета Каргэсокского района в этом 
году организован Нюрольский орс 
леспромхоза. Имеется здесь и 
сельпо. Содержание двух торго
вых организаций явно нерента
бельно.

Тов. Загуменнов предлагает лик
видировать одну из организаций. 
Это даст значительную экономию 
средств.

О необходимости повысить куль
туру торговли в хлебных магази
нах, шире организовать торговлю 
хлебом на развес, пишет тов. Ано
хина. Она вносит также предло
жение собирать пищевые отходы 
у населения для откорма свиней, 
имеющихся на подсобных хозяйст
вах.

Л. Кашеутов предлагает пере
дать функции дорожных участков, 
имеющихся в районах, отделам 
коммунального хозяйства райис
полкомов, введя в штат отдела 
одного—двух специалистов по 
строительству и ремонту дорог. 
Это даст экономию средств, помо
жет улучшить на местах дорожное 
строительство.

Л. Кижло в своем письме под
держивает предложение тов, 
Третьякова, который на страницах 
газеты писал о необходимости 
объединения домов отдыха на 
Басандайке, один из которых на
ходится в ведении Новосибирского 
территориального управления са
наториев и домов отдыха, другой 
— промстрахсовета. Тов. Кижло 
на цифрах и фактах доказывает 
целесообразность этого слияния.

Тов. Казанцева вносит предло
жение организовать в г. Колпаше- 
во производство оберточной бума
ги, в которой испытывают нужду 
торгующие организации. Завоз 
этой бумаги из других областей 
связан с излишними расходами. 
Для производства такой бумаги, 
пишет тов. Казанцева, у  нас 
имеется сырьевая база.

- л ?

Передовые работницы цеха сборки Томского подшипникового за
вода готовят ко дню открытия XX I съезда КПСС достойные трудо
вые подарки. С. Беляева н В. Шведова, собирая подшипники для 
сельскохозяйственных машин, ежедневно вырабатывают до двух 
норм.

На снимке (слева направо); С. Беляева н В. Шведова.
Фото Ф, Хитриневича.

Предложения по улучшению 
работы партийных организаций

В тезисах доклада тов. Хрущева 
на XX I съезде КПСС особое вни
мание уделяется дальнейшему 
техническому прогрессу пред
приятий. Это обязывает повы
сить роль первичных партийных 
организаций в борьбе за техни
ческий. прогресс. С этой целью 
необходимо на партийных собра
ниях обсуждать вопросы об уча
стии коммунистов в разработке и 
осуществлении плана организа
ционно-технических мероприятий 
завода, фабрики, систематически 
контролировать его выполнение.

Повышение роли партийных ор
ганизаций в деле коммунистиче
ского воспитания трудящихся ста
вит перед ними задачу чаще об
суждать такие вопросы, как о 
чувстве коллективизма в работе, 
о воспитании детей в семье, о че
стности и принципиальности, и 
многие другие, связанные с воспи
танием высоких моральных ка
честв советского человека.

Е. МУСЯЩИКОВА, 
секретарь партбюро завода 

резиновой обуви.
%*

Для повышения ответственности 
коммунистов за порученный уча

сток работы я предлагаю на пар
тийных собраниях заслушивать 
информации членов КПСС об их 
работе, учебе, о выполнении об
щественных поручений.

И. МАМЕТЬЕВ, 
секретарь партийной органи
зации колхоза «Вперед к ком
мунизму» Томского района.

V
Много раз поднимался вопрос 

об улучшении учебы секретарей 
партийных организаций. Те семи
нары, которые проводятся райко
мом, горкомом КПСС, еще недо
статочно учат нас искусству пар
тийного руководства. Они. как 
правило, кратковременны, в луч
шем случае однодневные. Было 
бы полезно проводить для осво
божденных секретарей партийных 
организаций двухнедельные или 
месячные курсы, собирая их по 
группам родственных предприя
тий. Учебный план таких курсов 
должен быть разработан с учетом 
предложений секретарей партий
ных организаций.

А. СТУДИЛОР, 
секретарь партийного бюро 

завода режущих инструментов.

Поддерживаю предложение 
тов. Сергеева

в  своей статье «Совершенство
вать учет и оценку труда в колхо
зах», опуйлйкованной в газете 
«Красное Знамя» 17 января 1959 
года, тов. А. Сергеев предлагает вве
сти в колхозах учет затрат тру,да в 
нормо-часах и нормо-днях. Я счи
таю, что это способствовало бы 
улучшению всей организации и 
оплаты труда в колхозах и росту 
его производительности.

В настоящее время, к  со.жалению, 
нет единой научнпуобоснорачнпй ме
тодики определения производитель
ности труда в колхозах. Произво
дительность труда определяется или 
по выходу продукции на одного 
трудоспособного, или по количеству 
трудодней, затраченных на единицу 
продукции, или по количеству ус
ловных человеко-дней (трудодни 
переводятся в человеко-дни по соот
ветствующим трудовым коэффици
ентам), приходящихся иа единицу 
продукции. Однако все эти методы 
ппределеиия производительности 
труда не дают точного представле
ния об уровне производительности 
труда.

Учет ноомо-часор и нпрмп-дней 
поможет более правильно опреде
лять затраты труда на производство 
единицы продукции.

Колхозы располагают теперь вы
сокопроизводительной сельскохозяй
ственной техникой и большим птря- 

! дпм механизаторов. Пл.этпму дейст
вующие в настоящее время нпрмы 

I выработки в кплхо.зах в зпачитель- 
I ной степени устарели, так как пни 

не отражают тех больших и:и1енв- 
ний, которые произошли в экономи
ке колхозов. Разработка научно 
обоснованных примерных норм вы
работки приобретает важное значе
ние Д.ЛЯ решения задач повышения 
прпизвпдите.льнпстп труда.

На наш взгляд, необходимо про
вести тщательное хронометрирова

ние всех важнейших работ в колхо
зах. К  этой работе можно широко 
привлечь сельский комсомольский 
актив, а также учащихся средних 
учебных заведений и студентов ву
зов. Для обработки же полученных 
в результате хронометража данных 
и выработки соответствующих реко
мендаций колхозам необходимо при
влечь, наряду со специалистами 
сельского хозяйства, экономистов.

Установленные таким образом 
нормы выработки послужили бы 
прочной основой для определения 
расценок работ р деньгах. Расценки 
работ должны определяться каждым 
колхозом, исходя из его конкретных 
условий.

Быдо бы целесообразно в каждом 
колхозе установить за выполне
ние одной и той же работы двоякую 
оплату: повышенную —  за работы, 
выполненные в установленные пла
ном сроки, и пониженную —  за ра
боты, выполненные с нарушением 
установленных сроков. Это споспб- 
ствовалп бы выполнению работ в 
лучшие агротехнические сроки.

Прав тов. А. Сергеев, указывая, 
что для контроля за степенью 
участия колхозников в обществен
ном труде целесообразно ввести обя
зательный минимум нормо-дней, ко
торый должен отработать каждый 
колхозник в течение года.

С.'шлует лишь добавить, что та
кой минимум трудового участия 
колхозников в обншственном хозяй
стве сельхозартели целесообразно 
устанавливать не только на год, но 
и на каждый квартал и даже месяц. 
Это позволит обеспечить выполнение 
необходимых работ в лучшие сроки 
и получить больший экономический 
эффект.

В. ЗУБЕЦ,
преподаватель кафедры политзио- 
номии Томского политехнического

института.В Томске иуЯсен лесотехнический институт
27 декабря в газете «Красное 

Знамя» былр опубликовано письмо 
тов. Коваленка, в котором автор 
предлагал создать в Томске лесной 
институт. Тов. Коваленпк правильно 
выдвигает вопрос о необходимости 
подготовки в Томске СПВИ;И:*ШСТ0В 
для лесного' хозяйства области. Од
нако, по моему мнению, целесооб
разнее создать не -лесной, а ле
сотехнический институт с факульте

тами: лесным, лесотехническим и ле
сохимическим.

Б связи с намечаемым в нашей 
области широким строительством 
предприятий лесохимической про
мышленности вопрос о подготовке 
для них квалифицированных кадров 
очень важен.

X. ИСХАКОВ,
инженер-химик, ассистент по

литехнического института.

■А ■й'

Ликвидировать ведомственные
линии связи

Семилетннй план развития на
шей страны предусматривает рост и 
совершенствование средств связи. 
Много будет сделано в этом направ
лении и в нашей области.

Дополнительные каналы связи с 
Томском получат уже в текущем го
ду Туган, Бакчар и Парбиг, намече
на подвеска биметаллической цепи 
на участке Томск— Асино с после
дующей установкой трехканальной 
высокочастотной телефонной аппара
туры В-3. Это значительно улучшит 
телефонную связь с Зырянским, 
Пышкино-Троицким и Тегульдетским 
районами.

В семилетием плане предусмотре
но широкое применение радиорелей
ных свя.зей. В 1963 году намечено 
установить радиорелейную связь 
между Каргаском и Александров
ским, Еаргаском и Васюганом с 
выходом на Томск. Прямая радио
релейная связь будет установлена 
между Бакчарои и Подгорной, Под
горном и Колпащевом.

Таким образом, семилетний план 
предусматривает техническое пере
оснащение междугородной телефон
ной связи и значительное ее разви
тие. Это П0.3В0ЛИТ организовать так 
называемую немедленную связь 
Томска со многими районами об
ласти.

Не меньшее развитие получит в 
семилетке внутрирайонная связь; 
районных центров с сельскими Со
ветами, колхозами, РТС, промыш
ленными предприятиями. Предусмат
ривается сплошная телефонизация 
колхо.зов и сельских Советов.

Количество автоматических теле
фонных станций в районах увели
чится в 196.5 году более чем в 4 
раза, а мощность районных комму
таторов возрастет в сравнении с 
1958 годом на 58 процентов.

В течение первых трех лет семи
летия будет завершен переход на 
полуавтоматические стянции во всех 
районных центрах, причем их мощ
ность будет увеличена более, чем в 
2 рдза. В текущем году такие стан
ции будут построены и сданы в экс
плуатацию в ПарбпгсЕом, Александ
ровском и Верхне-Кетском районах,

в 1960 году —  в Пышкино-Троиц- 
ком и Туганском.

Особая роль отводится в семилет
ием плане радиофикации. Сейчас в 
селах нашей области имеется свыше 
72 тысяч радиотрансляционных то
чек, из которых около 32 тысяч —  
в домах колхозников. На каждые 
100 жителей сельской местности 
приходится примерно 18 радиото
чек. Этого мало. Необходимо в бли
жайшие 3— 4 года осуществить 
сплошную радиофикацию в сельской 
местности и поселках лесной . про
мышленности.

Нам предстоит радиофицировать 
много мелких населенных пунктов, 
разбросанных на огромной террито
рии нашей области. Для радиофи
кации этих пунктов намечено внед
рить радиотехническую аппаратуру 
на полупроводниках, представляю
щую собою последнее слово совре
менной техники. Она экономична, 
проста в обслуживании и надежна в 
эксплуатации.

Большое развитие получит теле
видение. Будет расширена зона ве
щания за счет увеличения мощно
сти существующего телецентра, уве
личится высота антенны и будут 
построены ретрансляционные стан
ции для ■ передачи телевизионной 
программы в близлежащие от Томска 
районы.

В семилетке будет улучшена поч
товая связь, увеличится число поч
товых предприятий.

Развитие связи будет идти ско
рее, если ликвидировать, нерацио
нальное распыление технических 
средств связи между многочислен
ными ведомствами, руководители 
которых хотят иметь «собственную» 
связь, хотя параллельно существуют 
и действуют технические средства 
Министерства связи.

По стране до десятка ведомств 
имеют «собственную» связь, осна
щенную первоклассной техникой. В 
ней занят большой штат эксплуата
ционников и строителей. Обычно 
эти виды связи не загружены, коэф
фициент их использования очень 
мал —  они работают по нескольку

часов в сутки. На содержание этих 
ведомственных связей затрачивают
ся большие средства.

В нашей области имеют ведом
ственные линии радиосвязи комби
нат «Томлес», управление сельского 
хозяйства, Томский рыбтрест, Об
ское пароходство, нефтеразведка и 
другие. Многие населенные пункты 
имеют 2 — 3 радиостанции разных 
ведомств.

В Каргаске наряду с радио
станцией Министерства связи дей
ствуют 5 ведомственных радиог 
станций. Такое же положение в Б а -. 
турино, Колпашево и других пунк
тах.

Ведомственные радиостанции ра
ботают по 2 — 4 часа в сутки. По 
приблизительным подсчетам, их со
держание обходится комбинату «Том- 
лес» до 1 миллиона рублей, управле
нию сельского хозяйства —  до 500 
тысяч рублей, а Томскому рыбтресту 
—  до 100 тысяч рублей в год. 
Однако руководители этих ведомств, 
не считаясь с огромными расходами, 
стараются сохранить и расширить 
такую радиосвязь.

В семилетнем плане необходимо 
предусмотреть сокращение парал
лельных ведомственных телефонных, 
телеграфных и радио- связей, сосре
доточив материальные и техниче
ские средства связи в Министерстве 
связи.

В Томской области целесообразно 
закрыть радиосвязи комбината 
«Томлес», Томского рыбтреста, обла
стного управления сельского хозяй
ства, передав все технические сред
ства Министерству связи. Это значи
тельно сократит число действующих 
радиостанций, улучшит использова
ние техники, высвободит больше 
100 человек и в итоге значительно 
сократит государственные расходы.

Необходимо так же поступить с 
ведомственными телефонными стан
циями, обслуживающими внутриза
водские нужды. Их мощность ис
пользуется слабо, содержание обхо
дится дорого.

С. ГРИГОРОВИЧ,
начальник Томского облзстного 

управления Министерства связи.

Развивать историческую науку в Сибири
В тезисах доклада Н. С. Хрущева 

на XXI съезде КПСС говорится о 
больших задачах, которые стоят 
перед работниками общественных 
наук по созданию фундаменталь
ных трудов, обобщающих закономер
ности общественного развития.

XX съезд нашей партии указал 
на отставание исторической науки 
от задач социалистического строи
тельства.

В числе многих причин отстава
ния исторической науки в Сибири 
недостаточное внимание обществен
ности и, прежде всего, научной об
щественности к  ее развитию. Чем 
иным можно объяснить тот факт, 
что в Сибирском отделении Акаде
мии наук СССР нет институтов, 
которые занимались бы вопросами 
истории, языка и литературы. На
ряду с этим в Сибири нет ни одно
го филиала Института марксизма- 
ленинизма. Здесь не выходит ни 
один исторический .журнал.

Научную деятельность историков 
Сибири и историков других районов 
страны, занимающихся сибирской 
проблематикой, никто не координи
рует и не направляет: В результате 
история жизни рабочих и крестьян 
Сибири разработана слабо.

Прошедшая в сентябре— октябре 
1956 года выездная сессия исто
рического отделения Академии наук 
СССР во Владивостоке, где собра
лись историки Восточной Сибири и 
Дальнего Востока. показала разоб
щенность историков, отсутствие еди
ного плана исследовательской рабо
ты. Эта сессия показала также и то,

что в Сибири и на Дальнем Востоке 
мало занимаются археологиче
ским изучением, вопросами этногра
фии.

Недостаточно используются бога
тейшие исторические материалы, 
находящиеся в Томске. В Том
ске находится Центральный го
сударственный архив РСФСР Даль
него Востока, в котором сосредото
чено свыше 600 тысяч документов.

В Томском областном государст
венном архиве имеется 2 тысячи 
фондов, насчитывающих более 800 
тысяч документов. Они охватывают 
период истории Западной Сибири с 
1702 по 1953 годы.

Научная библиотека Томского 
университета —  одна из крупней
ших в стране. Она располагает фон
дом более чем в два миллиона книг, 
комплектов газет и журна.аов. Не
которые коллекции книг и газет, 
других печатных материалов, имею
щихся в фондах"научной библиотеки, 
являются уникальными. При Том
ском университете имеется музей 
истории материальной культуры —  
один из старейших музеев Сибири. 
В нем свыше 80 тысяч экспонатов 
по археплогии, древней истории и 
этнографии Сибири.

Ни в одном из вузов Сибири и 
Дальнего Востока нет кафедр архео
логии и этнографии. Назрела необхо
димость организовать кафедру архе
ологии и этнографии, а также рас
ширить музеи истории материальной 
культуры при Томском университе

т е .

В предстоящей семилетке необхо-* 
димо уделить особое внимание раз
витию в Сибири исторической, нау
ки. Нужно создать новые научные 
учреждения и уси.аить работу исто
рических кафедр университетов я 
педагогических институтов. Нужен 
единый центр по руководству науч-^ 
ной работой историков Сибири ' 
Дальнего Востока.

Таким научным центром в Сибиря 
мог бы явиться институт истории, 
археологии и этнографии, а также 
языка и литературы в системе 
Сибирско1'п отделения Академии 
наук СССР. Няибо.яее целесообразно 
создать его в Томске, где он мог бы 
опереться на исторические кафедры 

; Томского университета, на научную 
! библиотеку и музей ■ истории мате
риальной культуры университета и 
на архивные учреждения Томска. 
Исключительно важно в семилет- I 
нем плане области предусмотреть 
создание полиграфической базы для 
более широкой публикации научных 
работ.

Давно назрела необходимость и 
создания филиалов Института марк
сизма-ленинизма при ЦК КПСС в 
Сибири и на Дальнем Востоке. Сле- 
.довало бы создать три следующих 
филиала: Западно-Сибирский фи
лиал в Новосибирске, Восточно-Си
бирский филиал н Иркутске и Даль
не-Восточный филиал в Хабановске, 

И. РАЗГОН, 
завепугащий кафедрой истории 
СССР Томского университета, 
доктор исторических наук, про
фессор.

П о л н о с т ь ю  м е х а н и з и р о в а т ь  
возделы вание льна

Лен —  одна из ценных для на
шей промышленности сельскохозяй
ственных культур. Не случайно в 
тезисах доклада тов. И, С. Хрущева 
намечено за семилетие увеличить 
производство льноволокна на 32 
процента по сравнению с 1957 го
дом.

Льноводы нашего колхоза научи
лись выращивать высокие урожаи 
льна. В 1955 году, например, мы 
получали на ртдеяьных участках по 
7,1 центнера с гектара. В 1954 го
ду за сданную государству льнопро- 
дукцию колхоз получил 1.262 ты
сячи рублей дохода, а спустя год 
общий доход от льноводства соста
вил около трех миллионов рублей.

В те годы многие колхозы Аси- 
новского района получали по полто
ра —  два миллиона рублей от 
льноводства, а в целом по району 
доход пт этой отрасли составляя до 
34 миллионов рублей. Но за го - 
следние два года он снизился боль

ше, чем наполовину. Внимание к  
льноводству ослабло. Нарушилась 
звеньевая система организации тру
да в льноводстве, не стал строго 
соблюдаться принцип материальной 
заинтересованности льноводов.

Необходимо навести порядок в 
организации и оплате труда льново
дов. Это даст возможность наиболее 
полно использовать резервы увели
чения пноизводства льнопродукции 
в колхозах. А резервы эти очень 
велики. Они кроются, прежде всего, 
в'полной механизации возделывания 
льна.

Лен —  одна из трудоемких сель
скохозяйственных культур, на его 
возделывание колхозы затрачивают 
очень много ручного труда, а пока 
что механизированы только его сев 
и частично уборка. Интересы повы
шения урожайности льна требуют 
создания постоянных номплексных 
механизированных звеньев по вы
ращиванию льна. Таков зврнр дол
жна обеспечиваться набором всех

машин, начиная от плуга, кончая 
льноуборочным комбайном.

Надо по-серьезному заняться ме
ханизацией всех процессов выра
щивания льна и его обработки. 
Крайне много сил и труда занимают 
расстил льнпсоломки и сбор тресты 
со стлищ. Надо, чтобы ученые, ин
женеры создали такую машину, 
которая бы не только теребила лен, 
а одновременно обмолачивала и ве
ла расстил ЛЫ1ПСОЛПМКИ. Нужна так
же машина для съема тресты со 
стл^цц и ее спртнроккн по качеству.

Крайне требуются также машины 
для механцзаннв ухода за посевами 
льна, для внесения удобрений пол 
лен.

По моему мнению, в семилетием 
плане следует предусмотреть ВРО 

меры, обеспечивающие полную ме
ханизацию возделывания льна.

С. логундв,
колхозник сельхозартели 

«40 лет Октября» 
Асиновсного района.
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Опыт новаторов— наше богатство

Два месяца —  срок небольшой. 
Но сколько нового вошло в хизнь в 
зтв предсъездовские дни1 Это новое 
всколыхнуло коллективы, обогати
ло их хизнь.

Одно из иассовцх новых явле
ний —  борьба за право называться 
коллективом коммунистического 
труда. Это соревнование выдвигает 
ряд новых важных вопросов перед 
партийными, комсомольскими,
профсоюзными организациями, перед 
хозяйственными руководителями и 
инженерно-техническими работни
ками.

Некоторый опыт руководства 
такими бригадами накоплен на том
ской спичечной фабрике «Сибирь».

Мы побывали в бригаде коммуни
ста Валентины Прудниковой, пер
вой на фабрике решившей бороться 
за получение почетного звания.

На самом видном месте между 
втикетировочными машинами — 
большая квасная Доска, на которой 
ка’лйсаны фамилии всех восьми чле
нов бригады. Против каждой фами
лии —  показатели за прошлую сме
ну. Работницы хорошо знают свою 
сменную норму выработки, знают, 
как работает каждый член бригады.

У каждой машины —  табличка, 
на которой крупными цифрами 
отмечаются показатели каждой ра
ботницы, и красный флажок. Сего- 

< дня флажки подняты. Это значит, 
бригада выполняет свои обязатель
ства, дала в прошлую смену более 
125 процентов сменного задания.

Членам бригады известны не 
только количественные показатели. 
Каждая работница знает норму рас
хода этикетировочной бумаги и ко
робочек, к  концу смены ей извест
но, сколько их израсходовано.

—  Широкая гласность соревнова
ния, —  рассказывает Валентина 
Прудникова, —  очень помогает нам 
в работе. Нельзя же бороться за 
право называться бригадой комму
нистического труда и хотя бы одну 
смену работать с опущенными 
флажками. Просто стыдно будет пе
ред товарищами.

Организацией социалистического 
соревнования на фабрике занимают
ся не только партийная и профсо
юзная организации, но и все инже
нерно-технические работники цехов.

В самом крупном на фабрике 
коробко-набивочном цехе, напри
мер, в котором работает большинст
во бригад, борющихся за зва
ние бригад коммунистического 
уРУда, душой соревнования яв- 
«лется начальник цеха комму
нист Галина Николаевна Ива
нова. Здесь дело поставлено так, 
что ни один мастер (а в каждой 
смене их по одному на 140— 150 
работниц) не уйдет со смены, 
чтобы не подвести итоги за день, и 
не только по количественным, но и 
качественным показателям.

Все- бригады, борющиеся ,за ,зва- 
ние бригад коммунистического тру-

I да, •—I последователи донецкого 
шахтера Александра Кольчика, 
Каждую смену, на каждом рабочем 
месте они борются за экономию 
материалов и полуфабрикатов.

В бригаде Валентины Пруднико
вой на четырнадцатой машине ра
ботают Мария Швецова и Мария 
Чембулеева. В начале января у них 
был перерасход этикетировочной бу
маги и коробочек. По этому случаю 
Валентина собрала специальное 
собрание бригады.

В чем дело? Выяснилось, что во 
многом виновата Маша Швецова. 
Она —  молодая машинистка, не
опытная. Этикетировочная бумага 
не всегда подается правильно. Да и 
коробочки часто ломаются. Ей объ
яснили ее ошибки. Бригадир 
вызвала электромонтера, помогла 
отрегулировать машину.

Но дело было не только в машине. 
Две Маши, как их зовут в бригаде, 
частенько плохо следили за техно
логическим процессом, мирились с 
браком.

Коммунист мастер смены Анна 
Михайловна Еременко, которая при
сутствует на всех собраниях бригад 
своей смены, подняла важный 
вопрос о повышении ответственности 
каждого участника соревнования за 
об^[ее дело.

—  Вы обязались: «Один за всех 
—  все за одного». Этому надо сле
довать во всем. На вас смотрит 
весь коллектив фабрики.

Партийная организация усилила 
агитационно-массовую работу. В 
каждой бригаде, участвующей в но
вом движении, имеется агитатор. В 
бригаде Валентины Прудниковой эту 
работу выполняет бригадир. Она 
имеет опыт агитационной работы. 
Почти каждый день члены бригады 
собираются, вместе изучают тези
сы доклада тов. Хрущева на XXI 
съезде КПСС, читают газеты. Все 
работницы всегда в курсе жизни 
страны и международных дел.

22 бригады —  около 150 чело
век —  участвуют в новом движе
нии. И каждому надо предоставить 
все условия не только для хорошей 
работы, но и для учебы, для повы
шения культуры.

—  Всех сто пятьдесят в инсти
туты, техникумы и вечерние школы 
мы не устроили, —  говорит секре
тарь партийного бюро фабрики тов. 
Пастухов. —  Поздно спохватились. 
Да и соревнование развернулось 
спустя несколько месяцев после на
чала учебного года в вузах и шко
лах. Тщательно мы обсуждали этот 
вопрос на партийном бюро. Решили 
в этом году главный упор сделать 
на политическую учебу и повыше
ние деловой квалификации. А с на
чала нового учебного года поста
раемся, чтобы участники нового 
движения без отрыва от произво.д- 
ства учились в школах, технику
мах, институтах.

В самом начале соревнования 
было решено раз в месяц собирать

бригадиров бригад, борющихся ва 
право называться бригадами ком
мунистического труда, чтобы обме
ниваться мнениями о работе бригад, 
делиться опытом, ставить перед 
бригадирами новые вадачи. Состоя
лось два таких «дня бригадира». 
Директор фабрики тов. Левин, сек
ретарь партбюро тов. Пастухов, 
председатель фабкома тов. Ва
сильев, секретарь комсомольского 
бюро тов. Филиппченко вместе с 
руководителями бригад тщательно 
разбираются, как идут дела в каж 
дом коллективе, что мешает еще 
более широкому развитию предсъез
довского соревнования. Такие собра
ния, где нет докладов и длинных 
речей, а есть конкретный разбор 
практических дел, многое дают мо
лодым бригадирам.

Таковы первые шаги нового дви
жения на спичечной фабрике.

Не все в нем гладко, не все сра
зу получается, как того хотелось 
бы. Пе во всех бригадах организо
вана учеба. Еще не каждый уча
стник движения ясно представляет, 
как «активно бороться с пережит
ками прошлого».

Был такой случай в бригаде Ва
лентины Прудниковой. Прибежала 
как-то член бригады Тоня Никити
на, вся дрожит, плачет навзрыд. 
Еле успокоили ее подруги. И рас
сказала она, что ее муж, рабочий их 
же фабрики, электромонтер Борис 
Никитин, грубо обращается с Тоней, 
а сегодня ударил ее.

Сначала девчата сильно возмути
лись. Грозили «принять самые ре
шительные меры, разоблачить эти 
байские замашки». Но прошло не- 
скодько дней —  и пыл пропал. 
Пришла Тоня на смену, спрашива
ет ее бригадир:

—  Ну, как муж?
—  Да ничего. Не бьет больше.
И успокоились в бригаде. Не 

бьет —  и ладно. А ведь этот слу
чай —  повод для большого разгово
ра о том, ка к  это могло случиться, 
что молодой советский рабочий под
нял руку на свою жену, товарища 
по работе?

—  А я и не знаю, как поступать 
в таких случаях, —  признается 
Валя Прудникова. —  Советовалась 
со старшими товарищами, но и они 
мне ничего не подсказали.

В ближайшее время участники 
соревнования хотят наладить связь 
с работниками культуры, науки, 
справедливо считая, что без их по
мощи трудно повысить культуру 
участников движения. Но работники 
театра, кино, библиотек не спешат 
в бригады, решившие стать брига
дами коммунистического труда.

Соревнование молодежи за право 
быть членами славных бригад ком
мунистического труда —  новое де
ло. Очень важно изучать опыт 
работы бригад, борющихся за это 
высокое звание, опыт руководства 
этим движением.

Е. ЩАТОХИН,

r w ft
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К  семидесятилетию Томского 
медицинского института Москов
ский научно-исследовательский ин
ститут экспериментальной хирур
гической аппаратуры и инструмен
тов прислал в подарок аппарат 
искусственного кровообращения 
для операций на сердце. С по

мощью этого аппарата в Томской 
госпитальной клинике проведено 
несколько операций на сердце со
бак. *

На снимке: идет операция на 
сердце собаки.

Фото М. Щайму и 
Ю. Филимонова,

За опытом—к ленинградским и рижским 
мебельщикам

в  предстоящем семилетии в 
городе Колпашево вдирокий 
размах получит производство 
мебели.

Чтобы уже в ближайшее 
время приступить к выпуску 
качественной мебели, возникла 
необходимость ознакомиться о

ее производством на передовых 
предприятиях страны, изучить 
опыт лучших мастеров. С этой 
целью группа работников ме
бельного производства Колпа- 
шева выехала на фабрики Ле
нинграда и Риги.

Первенство завоевал 
Саигальсиий лесопункт

в Каргасокском леспромхозе 
подведены итоги социалистиче
ского соревнования лесопунк
тов по комплексной выработке 
на списочного рабочего. Первое 
место присуждено коллективу 
Сангальского лесопункта. Ком
плексная выработка здесь до
стигла 550 кубометров вместо 
504 кубометров по плану.

Повысилась производитель
ность механизмов. На каждую 
машино-смену лесовозом МАЗ- 
501 вывезено 43,2 кубометра 
вместо 41 кубометра по плану. 
Производительность на тракто
ре ТДТ-40 достигла 69,4 ку
бометра при сменном задании 
в 52 кубометра.

План января 
выполнен

Коллектив рыболовецкой ар
тели имени Чкалова Верхне- 
Кетского района выполнил 
план января на 172 процента.

П. БАРСАГАЕВ.

Автобусная линия 
Колпашево—Томен
Открылась новая пассажир

ская автолиния, связывающая 
областной центр с рядом рай
онов. Лучший шофер Колпа- 
шевской автоколонны тов. 
Ритткер совершил первый рейс 
по линии Колпашево — Томск 
— Колпашево за 50 часов.

Томичи слушают камерную музыку
При Томской филармонии 

создан струнный квартет в со
ставе артистов Сквнрского 
(первая скрипка), Ротта (вторая 
скрипка), Смельтера (альт) и 
Хромыщкина (виолончель). 
22 января в зале областного 
лектория состоялось первое 
выступление нового ансамбля.

Программа концерта состоя
ла из* фа-мажорного квартета 
Глинки (одно нз ранних произ
ведений композитора), двух ча

стей ре-минорного квартета Мо
царта и двух частей первого 
квартета Чайковского. Артисты 
исполнили русскую народную • 
песню «Лучинушка» в обработ
ке Смельтера и польку из 
струнного квартета «Пятницы» 
— коллективного сочинения 
Лядова, Глазунова и Соколова. 
Солисты филармонии Н. Гав
рилова и Г. Шевченко испол
нили в сопровождении квартета 
дуэты Глинки и романсы Чай

ковского (аранжировка акком
панементов сделана томским 
композитором В. Трубиным).

Хорошо прозвучали вторая 
часть квартета Глинки и зна
менитое «Анданте кантабиле» 
из квартета Чайковского.

Ближайшие творческие пла
ны квартета включают исполне
ние пятого квартета Бетховена, 
одного из квартетов Александ
рова. фа-минорного квартета 
Гайдна.

Е. КОРЧИНСКИИ.

НОВЫЕ РАБОТЫ ПО ИСТОРИИ СССР В ИЗДАНИИ ТОМСКОГО
УНИВЕРСИТЕТА

Недавно вышел в 
свет 34 том «Ученых 
записок» Томского 
государственного уни
верситета. В томе 
опубликован ряд ра
бот по истории рабо
чего движения. и об
щественно - политиче

ской борьбы в России.
Статья Д. Зрльни- 

кова «Борьба рабочего 
класса за 8-часовой 
рабочий день во время 
окончания всеобщей 
февральско - мартов
ской политической 
стачки 1917 года» по

священа небольшому 
по времени, но чрез
вычайно важному по 
значению периоду ре
волюции 1917 года.

Опубликована ста
тья Г. Шатровой 
«К вопросу о взглядах 
декабристов на Си

бирь и программе 
подъема ее пооизво- 
днтельных сил и куль
турного уровня».

Помещена также 
статья Л. Ушаковой 
«К вопросу об отноше
нии Т. Н. Грановского 
к  революции».

Н а д е я е д а  ^ Е С д л я о в а — п о в а р

в  лесосеках одного 
из участков Молча- 
новского леспромхоза 
каждый день во вре
мя обеденного пере
рыва можно было ви
деть. как девушка, 
примостившись в ско
лоченной из досок 
рудке, разливает из 
термосов в тарелки 
горячие блюда, пода
вая их лесозаготови
телям. В любуе пого
ду Надя Шданова 
всегда вовремя приво
зила в лесосеку при
готовленные в столо
вой Черкесовского ле

сопункта обеды. Мно
го благодарностей она 
слышала за это от 
тех. кто трудится в 
лесу.

— Я сама должна 
уметь готовить! — ре
шила девушка и _ ста
ла учиться поварско
му делу. Она быстро 
освоила эту профес
сию и вскоре стала 
работать на Золоту
шинском лесопункте. 
Теперь Надежда сама 
готовит обеды для во
дителей лесовозов и 
рабочих нижнего скла
да. Вот уже более го
да она каждый день

вместе с рабочими, 
взяв с собой необ
ходимые продукты, 
уезжает в лес. чтобы 
приготовить им обед.

...В лёсосеке стоит 
передвижная кухня- 
столовая. В обеденный 
перерыв сюда один за 
другим подходят трак
тористы, крановщики, 
вальщики. Приветли
во их встречает На
дежда.

— Ваш заказ я вы
полнила. Уха готова. 
А  вы как поработали? 
— спрашивает она 
пришедшего на обед

тракториста Владими
ра Рудь.

— Поработали мы, 
кажется, неплохо. А 
сейчас посмотрим, нет 
ли брака в твоей ра
боте. — шутит трак
торист.

— Что вы хотите 
на обед завтра? — 
всякий раз спрашивает 
повар у лесозаготови
телей. И при состав
лении меню учитывает 
их пожелания.

Крепко уважают ле
созаготовители своего 
повара Надежду Жда
нову!

П. ПОПОВ.

Пребывание 
Л. И. Микояна 

в Дании
ЕОПЕНГАГЕН. 23 явварА|

(ТАСС). Вчера первый ваместителИ
Председателя Совета Министров 
СССР А. В- Микоян, находящийся в 
Копенгагене проездом ив США S 
Москву, был приглашен на вавтрак, 
устроенный в его честь датским 
Обществом сотрудничества между, 
Данией и СССР.

На завтраке присутствовали ми« 
нистр иностранных дел И. 0 . Краг,' 
министр просвещения И. Йоргенсен, 
министр бее портфеля Старке, чле
ны правления датского Общества со
трудничества между Данией и СССР 
во главе с председателем этого Об
щества профессором Копенгагенско
го университета И. Йоргенсеном, а' 
также временный поверенный в де
лах СССР в Дании Ф. А. Михайлова

Завтрак, на котором профессор 
И. Йоргенсен, А. И. Микоян и 
И. 0. Краг обменялись речами, про
шел в теплой и дружеской обстанов-* 
ке.

После завтрака А. И. Микоян по
сетил предприятия судостроитель
ной верфи «Бурмейстер ог вайи».- 
А. И. Микояна встречали, главный 
директор верфи Мунк, директор вер
фи Барфоед, инженерно-технические 
работники, рабочие и представите
ли профсоюзной организации. 
А. И. Микоян осмотрел завод ди
зельных моторов верфи и беседовал 
с рабочими, которые просили его пе
редать привет советским трудящим
ся и выразили надежду на то, что 
мир во всем мире будет сохранен.

Главный директор верфи М унк 
рассказал о развитии верфи и дело
вых взаимоотношений ее с совет
скими внешнеторговыми организа
циями и показал модели кораблей и 
судорых дизелей, построенных 
верфью.

Выразив А. И. Микояну благо
дарность за посещение верфи, М унк 
заявил:

Мы давно сотрудничаем е совет
скими торговыми организациями и 
с 1933 года построили для Совет
ского Союза 25 судов. М унк выра
зил удовлетворение хорошим дело
вым сотрудничеством с советскими 
внешнеторговыми организациями.

В своем ответном выступлении 
А. И. Микоян сказал, что он с удов
летворением выслушал все, что бы
ло сказано главным директором вер
фи «Бурмейстер ог вайн». В Совет
ском Союзе знают вашу верфь как  
хорошего поставщика и аккуратно
го исполнителя контрактов, продол
жал А. И. Микоян. Наши взаимоот
ношения развивались без конфлик
тов. Они показывают, что социали
стические организации и капитали
стические фирмы могут хорошо и 
эффективно сотрудничать. В основе 
такого сотрудничества лежат взаи
мопонимание, доверие и добросовест
ность. Про старых русских купцов 
говорили, что они действуют по 
принципу: «Не обманешь —  не про
дашь». Это не наш принцип и не 

I принцип вашей фирмы. В сотруд- 
■цичестве вашей верфи и советских 
торговых организаций отражается 
сосуществование двух систем, ска
зал А. И. Микоян.

И. СИНЯЕВА

С Е М Ь Я  Ф Р О Л О В Ы Х
( О ч е р к )

С Москвы-рени порывами дул 
ледяной ветер. Быстро проноси
лись мимо извозчичьи сани. Кузь
ма Федорович с мешком за плеча
ми, с сундучком и инструментом 
в руках пробирался в пестрой 
толпе, стараясь не задеть кого- 
нибудь из «чистой» публики. Но 
какой-то франт, зацепившись 
тростью за сундучок, обругал 
Кузьму «сиволапой деревенщи
ной» и «лапотником».

Голова у Кузьмы кружилась, в 
ушах звенело. С самого утра он 
ничего не ел: третьи сутки по всей 
Москве ищет работу.

— Много вашего брата сейчас 
ходит, — равнодушно сказал ему 
подрядчик, у которого Кузьма 
когда-то работал, — навряд ли 
устроишься. Не топчи зря лаптей, 
возвращайся в свое Калитеево.
' Эти слова занозой застряли в 

сердце. Как же может он вернуть
ся с пустыми руками в Калитеево, 
где ждут его девять голодных 
ртов — ребятишки и жена, поте
рявшая здоровье еще в молодости 
на непосильной работе у купцов 
Зотовых. Каждую зиму крестьяне 
из Владимирской губернии шли в 
большие города на заработки, а 
детишек нередко с холщевыми' 
сумками через плечо посылали 
«по миру». Так было и в том, 
1906 году.

Работы, видно, и впрямь не 
найти. Тупое отчаяние охватило 
Кузьму. Шумные улицы остались 
позади, перед ним лежала река. 
И он, повинуясь внезапно мельк
нувшей мысли, направился к  тем
невшей на льду проруби.

Внезапно на его плечо легла 
тяжелая рука.

— Ты что задумал? — огонек 
папиросы освещал рыжеватые 
усы, прищуренные внимательные 
глаза. Ворегник тужурки поднят. 
С видч похож на мастерового.

— Мало они нашего брата в 
девятьсо" пятом постреляли, на 
натодре сгноили, плетьми посек
ли! Так еще живым в прорубь 
лезть. Дети у тебя есть?

—■ Девять душ. — .еле разжав 
губы, ответил Кугзьма.

Вот и надо добиваться, что

бы наши дети лучше нас жили. 
Для этого можно и жизни не по
жалеть. А это, — он мотнул го
ловой на черневшую около ног 
прорубь, — из головы выбрось.

V
Крепко запала в памяти Алек

сандра Фролова эта история кото
рая произошла с его отцом. Жизнь 
Александра сложилась с малых 
лет не легче, чем у отца. С вось
ми лет работал подпаском, а ког
да стал постарше, вместе с 
братьями поехал на Ижевский 
оружейный завод.

— Вот тебе работа, — сказал 
ему мастер, протягивая клещи и 
указывая на кучу досок, лежав
ших под открытым небом. — Вы
таскивай гвозди, распрямляй.

Полтора года занимался паре
нек этим «ремеслом», пока допу
стили его к  плотничной работе. 
Жизнь его в городе оказалась не 
лучше, чем в деревне. Рабочий 
день начинался чуть свет, а кон
чался поздним вечером. Ночами 
болело все тело от тяжелой рабо
ты. Казалось, нет из такой жцзни 
выхода.

Но вот однажды из цеха в цех, 
от рабочего к рабочему пронес
лось горячее, обжигающее слово 
— «революция!»

Словно вихрем закрутили 
Александра и его .заводских това
рищей события. Слушая на ми
тингах ораторов, радовался он 
тому, что наступает новая, жизнь. 
А какая она будет, представлял 
еще плохо: трудно было ему, под
ростку, едва умеющему читать, 
разобраться в великих событиях, 
которые происходи.)Ш в России.

Многое помог понять дядя— Ва
силий Лукич. моряк-балтиец. 
Когда началась гражданская вой
на, сражался он с белыми во фло
тилии на Каме, потом на Волге.

В те тревожные и радостные 
дни впервые услышал Александр 
слово «больвдевйни», узнал ццц, 
которое стало для миллионов ПРО' 
стых людей самым дорогим на 
земле — имя Ленина.

Прошло несколько лет, и Алек
сандр Фролов, красноармеец, не
сущий службу в Московском гар'

низоне, увидел великого вождя 
революции, услышал его речь. 
Это было в один из весенних дней 
на Театральной нлрщади, где про
ходил парад войск Московского 
гарнизона. На параде присутство
вали отправлявшиеся на фронт 
коммунисты Петрограда.

Простой облик вождя, его го
рячая, убедительная и удивитель
но простая речь произвели неза
бываемое впечатление на молодо
го красноармейца.

Сын владимирского крестьяни- 
на-бедняка понял, что в жизни 
перед ним широкая дорога, по 
которой ведет народ партия, 
Ленин.

V
На собрании партийной ячейки 

Московского абразивного завода 
принимали в партию рабочего 
Александра Кузьмича Фролова, 
На заводе он работал только два 
года, но здесь его хорошо знали.

— Это наш профсоюзный ак
тивист, — говорили о Фролове.— 
Сознательный парень, хороший 
общественник.

— Учишься? — задали ему 
вопрос.

— Учусь в вечерней рабочей 
школе, — ответил Александр и 
негромко, как о заветной мечте, 
прибавил: — на рабфак собира
юсь.

Фролова приняли в партию. И 
когда после собрания коммуни
сты дружно пели «Интернацио
нал», Александру казалось, что 
сердцу становится тесно в груди 
от большого волнующего чувства, 
а слова гимна звучат как слова 
присяги, которую он дает партии.

...Мы наш, мы новый мир 
построим:

Кто был ничем, тот станет 
всем!

Да, миллионы трудящихся мо
лодой Советской республики 
строили новый МНР, мир социа
лизма. Воль?цая и нелегкая это 
была работа. Разруха, голод — 
вот что досталось в наследие от 
старой России Советскому госу
дарству.

«Будем строить — упорно, не
утомимо новую, крепкую Крас
ную оеспублику», — писала газе
та «Правда».

И по всей стране данроно раз
вернулось строительство. Р 1926 
году вступает в строй первая 
крупная гидростанция — Волхов
ская. В 1929 году начинается 
строительство первенца отечест

венного производства подшипни
ков — Первого государственного 
подшипникового завода в Москве. 
В 1932 году вся страна, как боль
шое и радостное событие, отмеча
ла пуск его в эксплуатацию.

Окончив вечерний рабфак име
ни В. И. Ленина, пришел на под
шипниковый завод молодой тех
ник Александр Кузьмич Фролов.

Поезд идет на Восток. В ваго
не, переполненном женщинами и 
детьми, едет семья Фроловых — 
жена Серафима Николаевна и 
трое детей—Лидия, Надежда, Вик
тор. Далеко осталась по-военному 
суровая, дорогая сердцу Москва. 
Впереди незнакомый сибирский 
город Томск. Здесь создадут под
шипниковый завод, на котором 
будут работать сотни москвичей и 
Фролов, который приедет в Томск 
позднее.

Все жадно читают сводки о во
енных действиях. Советский на
род героически отражает натиск 
гитлеровских полчищ, защищает 
построенную нм светлую и счаст
ливую жизнь, будущее своих де
тей.

...Завод был создан в неслы
ханно короткие сроки. Не спали 
ночей, работали и женщины, и 
подростки. Скоро предприятие 
стало давать первую продукцию.

— Отца назначили начальни
ком цеха, — сказала как-то детям 
мать. После этого нередко Алек
сандр Кузьмич не приходил до
мой по два- — три дня подряд: вы
полнялись срочные заказы.

И как-то незаметно, в нелегком 
труде военных будней, возникла 
привычка, а потом и привязан
ность к Томску. Здесь пошли в 
школу дети, здесь родилась млад
шая дочь Вера здесь, созданный 
своими руками, работал новый за
вод. И когда окончилась война. 
Фроловы не вернулись вместе с 
другими эвакуированными В Мо
скву, а остались в Томске.

V
Завтра занятия в политкружке. 

Па столике разложены книги, га
зеты, перед Аленсандром Ку.зьми- 
чом — оаскрытый том Сочине
ний П- И- Ленина. Он вдумывает
ся в мудрые ленинсние слова: 

«Внуки НЭШИ, как диковинку, 
будут рассматривать документы и 
памятники эпохи капиталистиче
ского строя. С трудом смогут они 
представить себе, каким образом

могла находиться в частных ру
ках торговля предметами первой 
необходимости, как могли при
надлежать фабрики и заводы от
дельным лицам, как мог один че
ловек эксплуатировать другого, 
как о сказке говорили о том, что 
увидят дети наши, по теперь, то
варищи, вы ясно видите, что за
ложенное нами здание социали
стического общества — не уто
пия. Еще усерднее будут строить 
это здание наши дети».

Наши дети!.. Свободное, счаст
ливое поколение, хозяином идущее 
по жизни... I

На днях прибежала взволно
ванная дочь Надюша.

— Папа, я еду в Артек! Уви- 
щу Черное море, Крым, в Москве 
побываю!

Родителям всегда кажется, что 
дети их становятся взрослыми 
как-то неожиданно. Давно ли они 
делали первые шаги и неумело 
выговаривали первые слова? 
Александр Кузьмич с женой не
много растерялись, когда старшая 
дочь комсомолка Лидия, придя 
домой из университета, сказала:

— Сегодня было распределе
ние. Я взяла направление на 
Дальний Восток.

Так, в семье Фроловых появил
ся первый человек с высшим об
разованием. Провожая старшую 
дочь, Александр Кузьмич нака
зывал ей беречь честь семьи.

— Мы, Фроловы, никогда ра
боты не боялись, от трудностей 
не прятадись, — сказал он, — 
делай и ты так. Вам, молодым, 
многое дано, с вас многое и спра
шивается.

Из далекого В,паговр,шенска 
приходят теперь Фроловым пись
ма, в которых Лидия, заведую
щая контрольно-семенной лабора
торией, с увлечением пишет о 
первых самостоятельных шагах, 
о поездках р колхозы, о неповто
римой красоте дальневосточной 
природы, р ее богатствах, кото
рые будут поставлены на службу 
советскому человеку.

После того, как вторая дочь 
Надежда поступила в лесотехни
ческий техникум, в семье Фроло
вых часто стали говорить о лес
ной промышленности, о новой 
технике, о растущих леспромхо
зах. Особенно после того, как 
Надежда побывала на практике в 
Аргат Юльском леспромхозе,

I Здесь она работала на прокладке 
узкоколейной дороги, знакоми
лась с организацией труда, ис
пользованием техники в леспром
хозе. И дипломную тему избрала 
по новой организации труда в Ар- 
гат-Юльском леспромхозе.

Однажды Надежда подсела к 
отцу, который читал газету.

— Сегодня нам рассказывали о 
планах развития лесной промыш
ленности области на семилетку,— 
сказала она. — Замечательные 
планы! Около девяти миллионов 
кубометров древесины будет в об
ласти в 1965 году заготавлпрать- 
ся. В одном Верхне-Кетском рай
оне несколько новых леспромхо
зов построят и лесопильно-дере
вообрабатывающий комбинат.

И Надежда изъявила желание 
при распределении будущих спе
циалистов ехать в Верхне-Кетский 
район, в молодой Уткинский лес
промхоз.

Сын Виктор, окончив среднюю 
школу, поступил в машинострои
тельный техникум. Вскоре после 
сдачи вступительных экзаменов 
он пришел домой, положил перед 
родителями какую-то бумагу.

— Путевка из райкома комсо
мола на уборку хлеба в Читин
скую область, — сказал он.

Родители собрали сына в пер
вую самостоятельную , поездку. 
Полтора месяца работал Виктор и 
его товарищи в колхозах Читин
ской области. Трудились на току, 
грузили зерно на автомашины, 
охотно выполняли любую работу. 
Колхозники остались довольны 
помощью комсомольцев-томичей.

А сейчас идут занятия в тех
никуме. Перебирая учебники сы
на. Александр Кузьмич думает о 
том, какие огромные изменения 
произошли в нашей промышлен
ности, как она далеко шагнула 
вперед. Чтобы управлять умными 
и сложными машинами, нужно 
многое знать. Его сын придет на 
производстве не так, как пришел 
он много лет назад. Он станет 
хозяином новой техники.

V
Утром, когда Александр Кузь

мич собирался на работу, а дети 
на занятия, раздался торжествен
ный голос диктора. По радио пе
редавалось сообщение ТАСС о 
запуске космической ракеты В 
сторону Луны. Дети бросились к 
репродуктору.

Не проронив ни слова, с бле
стящими глазами, слушали они 
весть о новой замечательной 
победе советского народа. Как 
сказка, ставшая былью, звучали 
слова о том, что величайшие тай
ны Вселенной становятся так до
ступными человеку.

Когда раздались сигналы ра
диопередатчиков, все невольно 
устремили взгляд на синее утрен
нее небо, видневшееся в окне, 
словно можно было увидеть, как 
стремительно уходит в космиче
ские просторы ракета, несущая 
на борту вымпел с гербом Совет
ского Союза.

Взволнованный, в хфиподнятом 
настроении пришел Фролов на 
работу. Он думал о том, что при
ближается XX I съезд ^партии И 
каждый день советский народ от
мечает новыми трудовыми подар
ками. Все они посвящаются люби
мой партии.

Мысли старого коммуниста 
невольно обратились к  родному 
заводу. С каждым годом проис
ходят здесь большие и радостные 
пере.менЫ; Растут новые цехи, 
приходит ‘новое, более совершен
ное оборудование, а главное —• 
растут на заводе замечательные 
люди. Недалеко от абразивного 
цеха, начальником которого мно
го лет работает Александр Кузь
мич, возвышается большая ново
стройка — здесь будет цех же
лезнодорожных подшипников. 
Еще больше подшипников е мар
кой томского зарода получат про
мышленность и сельское хозяй
ство нашей страны, страны на
родной демократии.

Телефонный звонок прервал 
мысли. Звонили из редакции за
водской многотиражки, напомина
ли о том, что ОН хотел написать 
заметку для очередного номера 
газеты.

— Да, я непременно напищу,—. 
ответил Александр Кузьмич.

Сейчас ему, как никогда, хоте
лось поделиться с товарищами 
своими чувствами и мыслями, на
писать от сердца идугцие слова о 
том, как сбываются слова велико
го Ленина, как неуклонно ведет 
родная партия народ ленинским 
путем к коммунизму.
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"/7о ленинскому пути 
к вершинам коммунизмаf€

БУХАРЕСТ, 21 января. (ТАСС). 
Сегодня газета <Скынтейя» поме
стила статью под заголовком «По 
ленинскому пути к вершинам ком
мунизма», в которой комментиру
ются тезисы доклада Н. С. Хру
щева «Контрольные цифры разви
тия народного хозяйства СССР на 
1959— 65 гг.».

Одна из важных черт нашего 
времени состоит в том, товорится 
в этой статье, что Советский Союз 
на '/в части земного шара осуще
ствляет переход от социализма к 
коммунизму в условиях мощного 
роста сил социализма.

Газета подробно останавливает
ся на задачах семилетнего плана, 
который, как подчеркивается в 
статье, является ярким воплоще
нием, творческим развитием идей 
марксизма-ленинизма в строитель
стве материально-технической ба
зы коммунизма, впервые в исто
рии осуществляемом в СССР. Се

милетний план — это творческая 
ра[зработка Коммунистической 
партией Советского Союза и ее 
ленинским Центральным Комите
том путей и методов достижения 
этой цели. Тезисы доклада 
Н. С. Хрущева отражают истори
ческую роль КПСС, подчеркивают 
ее неоценимую заслугу в том, что 
она непоколебимо вела и ведет 
советский народ по пути социализ
ма и коммунизма. Успехи послед
них лет коммунистического строи
тельства в Советском Союзе яв
ляются самым красноречивым 
доказательством правильности ге
неральной линии Коммунистиче
ской партии Советского Союза.

В статье подчеркивается, что 
осуществление семилетнего плана 
не вызывает никаких сомнений и 
что успехи и перспективы Совет
ского Союза воодушевляют трудя
щихся Румынии и других социа
листических стран в борьбе за

строительство социализма. Для 
румынского народа, пишет «Скын- 
тейя», как и для всех других 
стран, строящих социализм, ог
ромный опыт Советского Союза, 
имеющий действенное значение 
для всего мира в строительстве 
материально-технической базы со
циализма и коммунизма, неоценим.

Румынский народ, говорится в 
заключение статьи, связанный 
узами прочной дружбы с совет
ским народом, от всего сердца 
приветствует XX I съезд Коммуни. 
стической партии Советского Сою
за, съезд строителей коммунизма. 
Он видит в семилетием плане яр
кое доказательство непобедимой 
силы социализма и коммунизма и 
выражает свою уверенность, что 
его выполнение в огромной мере 
будет способствовать ускорению 
поступательного движения' чело
вечества по пути ленинизма, мира 
и социального прогресса.

ПРИВЕТСТВЕННОЕ ПОСЛАНИЕ КОМПАРТИИ США XXI СЪЕЗДУ КПСС
НЬЮ-ЙОРК, 24 января. 

(ТАСС). Газета «Уоркер» опубли
ковала приветственное послание 
Национального комитета Комму
нистической партии Соединенных

Штатов XX I съезду Коммунисти
ческой партии Советского Союза. 
Послание подписали националь
ный секретарь Компартии СШ А 
Юджин Деннис и исполнительный 
секретарь Роберт Томпсон.

Заявление Алжирской 
коммунистической партии

„Международное значение семилетнего плана GGGP“
БУХАРЕСТ, 23 января. 

(ТАСС). Румынская печать уделя
ет большое внимание тезисам до
клада Н. С. Хрущева о развитии 
народного хозяйства СССР в бли
жайшее семилетие.

Сегодня газета «Апэраря пат- 
рией» публикует статью «Между
народное значение семилетнего 
плана СССР», в которой подчер
кивается. что семилетний план от
крывает большие перспективы 
для сотрудничества и взаимной 
помощи между социалистическими 
странами во всех отраслях эконо
мики, техники и науки. Торговля 
между Советским Союзом и со
циалистическими странами к 1965 
году возрастет в полтора раза

против 1958 года, а развитие спе
циализации и кооперирования 
производства социалистических го
сударств путем координирования 
народнохозяйственных планов 
даст гигантский толчок развитию 
производства во всех социалисти
ческих странах.

Семилетний план Советского 
Союза, отмечается в статье, имеет 
исключительное значение для обо
гащения опыта социалистического 
строительства. Более молодые со
циалистические страны пользуют
ся как помощью, так и огромней
шим опытом страны, достигшей 
такого высокого уровня социали
стического развития, как Совет
ский Союз.

В заключение статьи говорит
ся, что процветание и развитие 
социалистического лагеря облег
чает борьбу? рабочего класса капи
талистических-стран за мир,'де
мократию и социализм. Рабочий 
класс капиталистических стран, 
как и все прогрессивное человече
ство, видит в строительстве ново
го коммунистического общества 
свое собственное будущее. Семи
летний план — это серьезный 
■удар,, нанесенный буржуазной 
идеологии, оппортунизму и совре
менному ревизионизму, а в то же 
время — яркое доказательство 
правильности марксистско-ленин
ского учения.

Историческое событие
ТИРАНА, 23 января. (ТАСС). 

Комментируя предстоящий XX I 
съезд. КПСС, газета «Зери и по- 
пуллит» пишет, что албанский на
род прояв.чяет к нему большой 
интерес. Это историческое собы
тие, продолжает газета, будет 
иметь огромное значение не толь
ко для Советского Союза и стран 
лагеря социализма, но и для все
го передового человечества. XXI 
съезд КПСС обсудит величествен
ную программу коммунистическо
го строительства в советской

стране. Грандиозный семилетний 
план открывает новую эру в раз
витии народного хозяйства совет
ской державы. Он превратит Со
ветский Союз, возглавляющий со
циалистический лагерь, в еще бо
лее могущественное и богатое го
сударство, приведет к  дальнейше
му росту сил мира и социализма, 
значительно приблизит день вели
кой победы социалистической си
стемы в мирном экономическом 
соревновании с капитализмом.

Грандиозная программа
БЕРЛИН, 23 января. (ТАСС). 

Все слои населения Германской 
Демократической Республики про
являют большой интерес к пред
стоящему X X I съезду Коммуни
стической партии Советского Сою
за. Агентство АДН передало за
явления ряда писателей ГДР по 
поводу открывающегося 27 янва
ря XX I съезда КПСС. Известный 
немецкий писатель, лауреат на
циональной премии Куба указал 
на то, что контрольные цифры 
развития народного хозяйства 
СССР на 1959— 1965 гг. являют
ся грандиозными. Он заявил, что 
осуществление решений XXI 
съезда КПСС изменит облик все
го земного шара.

Писательница Г. Циннер под
черкнула, что советские люди 
всегда добивались осуществления 
намеченных планов. Я убеждена, 
сказала она, что и на этот раз 
они выполнят свой великий план 
победы над капитализмом. Г. Цин
нер заявила также, -что если-в 
капиталистическом обществе из 
повышения производства извлека
ет выгоду лишь небольшая груп
па людей, то в Советском Союзе 
рост производства на душу насе-i 
ления означает улучшение жизни' 
для. всех. I

Писатель Ф. Эрпенбек выразил | 
убеждение в том, что советский 
народ выполнит величественные 

задачи своего семилетнего плана.

Разрыв днпломатических 
отношений между 

Мексикой и Гватемалой
НЬЮ-ЙОРК, 24 января. (фАСС). 

Как сообщает корреспондент 
агентства Ассошиэйтед Пресс из 
Мехико, президент Мексики 
Адольфо Лопес Матеос объявил 
вчера вечером о том, что Мекси
ка разрывает дипломатические 
отношения с Гватемалой.

Президент выступил с этим 
заявлением после того, как Гва
темала отказалась передать мек
сиканско-гватемальский спор из- 
за рыболовства в Международ
ный суд.

Ранее Гватемала отвергла офи
циальный протест Мексики про
тив обстрела 31 декабря гвате
мальскими самолетами мексикан
ских рыболовных судов.

ПАРИЖ, 23 января. (ТАСС). 
Газета «Юманите» опубликовала 
сегодня заявление Алжирской 
коммунистической партии, в кото
ром указывается, что «Алжирская 
коммунистическая партия рас
сматривает меры, принятые прези
дентом Французской Республики 
в отношении алжирских полити
ческих заключенных (речь идет об 
освобождении группы алжирских 
политических заключенных. — 
Прим, ред.), как результат в пер
вую очередь борьбы славных бой
цов алжирской национально-осво
бодительной армии и сопротивле
ния алжирского народа».

«Эти меры, —- говорится далее 
в заявлении, — могут означать 
искреннее стремление к миру со 
стороны французских правителей 
лишь в том случае, если за ними 
последуют другие, еще более ши

рокие меры и прежде всего пере
говоры на основе равноправия с 
нашим правительством по всей 
алжирской проблеме в целом. В 
действительности же в тот самый 
момент, когда принимаются эти 
меры, французская армия активи
зирует свои репрессивные дейст
вия против алжирского народа».

В заключение Алжирская ком
мунистическая партия предостере
гает патриотов «не питать опас
ных иллюзий в отношении этих 
мер» и призывает «рассматривать 
их как результат национальной 
борьбы». Коммунистическая пар
тия призывает «усилить боевые 
действия и укрепить единство на
рода, чтобы заставить Францию 
начать настоящие переговоры и 
освободить алжирский народ от 
колониального ига».

25 января — днем и вечером— 
«Дали неоглядные».

27 января — «Чайки над мо
рем».

28 января — премьера «Братья 
Ершовы».

Начало спектаклей: дневного— 
в 12 часов, вечерних — в 8 час. 
вечера.

С П О Р Т

На шахматном 
чемпионате страны

Колониальный террор на Кипре
ПАРИЖ, 23 января. (ТАСС). В 

ответ на подъем национально- 
освободительного движения на 
острове Кипр английские власти 
прибегают к грубому террору. По 
сообщениям французской печати, 
вчера отряд английских солдат 
ворвался в деревню Агридиа и 
стал избивать школьного учителя, 
который был заподозрен в сочув
ствии национально-освободитель
ному движению. Школьники по
пытались защитить своего учите
ля, но солдаты набросились на 
детей и открыли огонь.

Тогда, как сообщает агентство 
Франс Пресс, находившиеся по
близости крестьяне ударили в на
бат, и к зданию школы сбежалось

все население деревни Агридиа 
На выручку английского отряда 
был выслан военный вертолет, и 
только применив слезоточивые 
газы, англичанам удалось рас 
сеять толпу киприотов, возмущен
ных ■ грубым произволом колони
заторов. Во время этого инциден
та была серьезно ранена одна 
женщина.

Из других сообщений, поступа
ющих с острова Кипр, явствует, 
что положение в этой английской 
колонии продолжает оставаться 
напряженным. Английские власти, 
пытаясь подавить стремление 
киприотов к свободе, производят 
массовые облавы, аресты, ограни
чивают свободу передвижения 
киприотов.

Наводнение в СШ А
НЬЮ-ЙОРК, 23 января. 

(ТАСС). Как сообщило агентство 
Юнайтед, Пресс Интернейшнл, де
сятки городов в штатах Пенсиль
вания и Огайо оказались затоп
ленными в результате прошедших 
сильных ливней. В штате Огайо 
10 тыс. человек остались без кро
ва. В штаге Пенсильвания объяв
лено чрезвычайное положение. По 
сообщению агентства, от наводне
ния погибли 90 человек.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 25 ян
варя 1959 г. по области ожидает
ся облачная, с прояснениями по
года, без существенных осадков, 
ветер западный, 5 — 10 метров в 
секунду, температура воздуха по 
крайним северо-восточным райо
нам — 10 — 15, по остальным^ 
0 — 5 градусов мороза.

В последующие два дня по 
Томской области ожидается об
лачная, с прояснениями погода 
временами снег. Ветер юго-запад
ный, 5 — 10 метров в секунду. 
Температура воздуха ночью 
12 — 17 градусов мороза, в про
яснениях 20—25, днем 8— 13 
градусов мороза.

■Прошло восемь туров всесоюз
ных шахматных соревнований. 
Разгорается борьба за золотую 
медаль чемпиона страны.

Доигрывание неоконченных пар
тий, проведенное 22 января, вновь 
показало, какие неисчерпаемые 
творческие замыслы таит в себе 
каждая шахматная позиция.

Нелегко было предугадать, чем 
кончится отложенная партия Неж- 
метдинов — Керес. Эстонский 
гроссмейстер пришел в турнирный 
зал сильно озабоченный тем, как 
сделать ничью в трудной позиции, 
где противник полностью владел 
инициативой.

Но Нежметдинов, опытный так
тик,. на этот раз не нашел пра
вильного пути к победе. В процес
се игры он попал в сильный цейт
нот и допустил ряд ошибок. На 
семьдесят втором ходу Керес
одержал победу.

Упорный четырехчасовой поеди
нок продолжался между гроссмей
стером' Талем и мастером Крогиу- 
сом. Через каждые три — четы
ре хода возникала новая интерес
нейшая ситуация, характерная
взаимными угрозами и переброс
ками тяжелых фигур с одного 
фланга на другой. На семьдесят 
пятом ходу чемпион СССР создал 
подлинное произведение шахмат
ного искусства. Его непредвиден
ный +кктический удар с красивой 
жертвой ладьи вынудил Крогиуса 
к немедленной капитуляции.

С большим мастерством гросс
мейстер' Спасский реализовал 
свой перевес в отложенной пози
ции с Никитиным и вписал в свою

турнирную таблицу еще одно очко.
Редкий в шахматной практике 

случай произошел в партии куй
бышевского мастера Полугаевсно- 
го с украинским шахматистом Гу- 
фельдом.

За минуту до падения контроль
ного флажка, на пятьдесят пятом 
ходу, Полугаевский добился выиг
рышного положения, но ему пока
залось, что противник нашел спа
сающий маневр. Куйбышевский 
мастер предложил ничью, на что 
Гуфельд охотно согласился. Ког
да бланки партий были уже сданы 
в судейскую коллегию, выясни
лось, что позиция Гуфельда в за
ключительный момент была без
надежна.

После восьми туров таблицу по- 
прежнему возглавляет ленинград
ский гроссмейстер Борис Спас
ский. Он имеет пять с половиной 
очков и, одну отложенную Партию 
с Корчным в несколько, лучшем 
положении.

■у гроссмейстера Марка Тайма
нова (Ленинград) — пять с поло
виной очков из восьми возможных. 
Чемпион СССР Михаил Таль и но
восибирский мастер Анатолий Лу- 
тиков набрали по четыре с поло
виной очка. Но каждому из них 
нужно еще сыграть пропущенную 
партию с гроссмейстером Петро
сяном. У.лучшил- свое турнирное 
положение международный мастер 
Ратмир Холмов (Вильнюс), имею
щий четыре с половиной очка.

Я. РОХЛИН.
(Корр. ТАСС).Итоги областной спартакиадЬ!

' Подвезены итоги томской обла
стной зимней спартакиады проф
союзов. В программу ее входили 
конькобежный и лыжный спорт.

За первенОтво по лыжному 
снорту боролись 52 коллектива 
физкультуры вузов, техникумов 
и промышленных предприятий го
рода Томска и области.

В результате упорной борьбы 
на первое  ̂ место вышел коллектив 
.политехнического института, на 
второе — государственного уни
верситета и на третье — педаго- 
гичёского института.

Среди средних учебных заведе
ний на первое место вышел маши
ностроительный техникум, на вто
рое — индустриальный и на 
третье — сельскохозяйственный 
техникум. Среди промышленных 
предприятий лучшие результаты 
имеют первая и вторая команды 
Вокзального района, на третьем 
месте — команда Кировского рай
она.

По конькобежному спорту пер
вые командные места выиграли 
по группе вузов политехниче
ский институт, по техникумам —

Трудовые дела железнодорожников МНР
УЛАН-БАТОР, 23 января. 

(ТАСС). В эти дни на всех про
мышленных предприятиях МНР 
проходит выдвижение делега
тов на второе республиканское 
совещание передовиков произ
водства. Среди делегатов — 
лучшие люди страны, добив
шиеся высоких трудовых пока
зателей в соревновании за до
срочное выполнение трехлетне
го плана развития народного 
хозяйства Монголии.

Труженики железнодорожно
го транспорта, занявшие веду
щее место во всенародном со
ревновании, выдвинули делега
тами на совещание 250 своих 
товарищей — застрельщиков 
досрочного выполнения плана 
грузовых перевозок и сниже
ния их себестоимости. За прош
лый год железнодорожники 
страны провели 8.500 тяжело
весных составов, что позволи
ло перевезти сверх плана 
3 млн. тонн грузов. Среди де

легатов — представители кол
лектива Улан-Баторской же

лезной дороги, который высту
пил инициатором соревнования 
за сбережение денежных 
средств и дал государству 4,5 
млн. тугриков экономии.

В этом году монгольские же
лезнодорожники взяли новые 
обязательства по повышению 
производительности труда, сни
жению себестоимости перево
зок и внедрению в производст
во рационализаторских предло
жений.Успехи культурной революции в ДРВ

х а н о й . 23 января. (ТАСС). 
Как сообщает газета «Нян 
зан», вчера состоялось заседа
ние Центрального комитета по 
ликвидации неграмотности в 
стране, на котором были подве

дены итоги работы комитета' за 
прошедшие три года.

Официально объявлено, что 
на 31 декабря 1958 года в 
центральных районах респуб
лики работа по ликвидации не
грамотности была в Основном 
завершена. Об.учено грамоте 
свыше 6 миллионов человек, 
что составляет 93,4 процента 
всего населения этих районов 
в возрасте от 12 до 50 лет.

Эти достижения в ликвида
ции неграмотности являются 
крупной победой на фронте 
культурной революции в ДРВ.Наступление на пески В пустынях Китая

ПЕКИН, 22 января. (ТАСС). 
Народный Китай объявил вой
ну пустыням, на которые при
ходится десятая часть террито
рии страны. Агентство Синьхуа

сообщает, в частности, что ав
тономная область Внутренняя 
Монголия собирается за три 
года остановить перемещение 
песков с запада, избавить от 
них населенные пункты, поля 
и пастбища. Через пять — де
сять лет все пустыни области 
намечено засадить молодыми 
лесами и засеять травами.

Пустыни занимают шестую 
часть территории Внутренней 
Монголии. Случающиеся там 
каждый год песчаные бури 
наносят огромный ущерб на
родному хозяйству: песками за
носятся дороги, водоемы, поля 
и луга.

Наступление на пески нача
лось. За последние несколько 
лет у 23 миллионов гектаров 
пустьшь отвоевано три миллио
на гектаров. Это удалось сде
лать в результате создания 
лесных полос, высева трав и 
расширения ирригационной се
ти. До конца нынешнего года 
площадь под песками умень
шится еще на три с лишним 
миллиона гектаров.

горный, среди коллективов , физ
культуры промышленных пред
приятий — команда Кировского 
района.

В комплексном зачете спарта
киады (конькобежный и лыжный 
спорт) победили спортсмены по
литехнического института. На 
втором месте — государственный 
университет и третье место заня
ли физкультурники педагогиче
ского института. Среди технику
мов победили представители ма
шиностроительного, техникума, 
второе место занимает индустри
альный, третье — сельскохозяй
ственный техникум.

По группе промышленных пред
приятий победу одержала первая 
команда Вокзального района, вто
рое — команда Кировского райо
на и третье — вторая команда 
Вокзального района.

К. СТЕШ ЕВ,
главный судья соревнований.

ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ
Разрешите мне через газету 

выразить глубокую благодарность 
всем организациям, учреждениям 
и лицам, поздравившим меня с 
-70-летием.

Профессор А . Г. САВИНЫХ.

ИЗВЕЩЕНИЯ
26 января, в 7 часов вечера, в 

Доме политического просвещения 
(Кооперативный, 5) состоятся лек
ции:

для слушателей лектория по 
вопросам международного рабоче
го и коммунистического движе
ния — «Рабочее движение в 70-х 
и 90-х годах XIX в., борьба 
К. Маркса и Ф. Энгельса зэ созда
ние марксистских пролетарских 
партий». Лектор С. С. Григорце- 
вич:

для участников семинара по 
экономике строительства — «Про
изводительность труда в строи
тельстве и пути ее повышения». 
Лектор В. В. Чижов.

V
26 января, в 7 часов вечера, в 

Томском областном лектории для 
учащихся 10-х классов состоится 
лекция по литературе на тему: 
«Образ Владимира. Ильича Лёнина 
в произведениях А. М. Горького 
и В. В. Маяковского». Читает 
Г. А. Попова.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Кинотеатр имени М. Горького
25 января — новый художест

венный фильм «Два Федора». 
Сеансы: 9, 10-40, 12-25, 2-10,
3-55, 5-40, 7-25, 9-10, 10-55.

26 января — новый цветной 
художественный фильм «Над Тис- 
сой». Сеансы: 8-30, 10-10, 11-50,
I -  30, 3-10, 4-50, 6-30, 8-10, 9-50,
I I -  30.

Зал кинохроники
25 января — новые докумен

тальные фильмы: «Когда цветет 
сакура», «ТУ-114». Сеансы: 9. 
10-10, 11-20, 12-30, 1-40, 2-50,
4. 5-10, 6-20, 7-30, 8-40, 9-50, 11.

26 января — новые докумен
тальные фильмы: «В Москву с 
песней», «Новый день техники». 
Сеансы: 9. 10, 11, 12, 1, 2, 3, 4, 
5„ 6. 7, 8, 9, 10, 11.

Кинотеатр имени И. Черных
25 января. Большой зал —

«Два Федора». Сеансы: 9, 10-40, 
12-20, 2, 3-40, 5-20, 7, 8-40,
10-20. Малый зал — «Орел 101». 
Сеансы: 1-15, 2-50, 4-25, 6, 7-35,
9- 10. 10-40.

Для детей — «Тайна старого 
замка». Сеансы: 9, 10-20, 11-40.

26 января. Большой зал — 
«Над Тиссой». Сеансы: 8-30,
10- 05, 11-40, 1-15, 2-55, 4-35,
6-15, 7-55, 9-35, 11-05. Малый
зал — «Всего дороже». Сеансы: 
9-20, 10-55, 12-30, 2-05, 3-40,
5-15, 6-50, 8-25, 10.

Ш Ш Н А Ш Е
Воскресенье, 25 января

15.00. Для старших школьни
ков: «Занимательная математика», 
15.20. Художественный фшльм 
«Застава в горах». 19.00. У нас в 
гостях сибирские поэты Игнатий 
Рождественский и Игорь Гребцов. 
19.15. Концерт участников декады 
киргизского искусства и литера
туры в Москве. '20.00. Новые до
кументальные фильмы «Отпуск 
на Зильте» и «Операция «Тевтон
ский меч». 21.05. «Последнее сло
во — за Бернсом». (К 200-летию 
со дня рождения великого шот
ландского поэта). 21.25. Телеви
зионный плакат «Заглянем в бу
дущее». 21.35. Киноповесть «Под
делка».

По окончании фильма высту
пление врача «Как лечить грипп».

Понедельник, 26 января
19.00. «Партия ведет к комму

низму!» 19.10. Концерт ансамбля 
песни и пляски Томского электро
лампового завода. 19.50. «От 
съезда к съезду». (Кинолетопирь 
трудовых успехов сибиряков), 
20.05. «Образ коммуниста в со
ветском киноискусстве». 20.50. 
Художественный фильм «Большая 
жизнь» (первая серия). 22.20. «По
следние известия». (Выпуск сту
дии). 22.35. Эстрадный концерт.

Клиникам медицинского инсти
тута требуются: сестра-хозяйка, 
санитарки, уборщицы, гардероб
щица, счетовод и кочегары.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Тимирязева, 1. 2— 1

Инженерно-строительному ин
ституту требуются грузчики.

Здесь же отпускается шлак. 
Обращаться: г. Томск, Соляная 

площадь, 2.

ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ КОНТОРА ПО ПРОКАТУ 
КИНОФИЛЬМОВ

выпускает на экраны области новые хроникально- 
документальНые и научно-популярные кинофильмы -и журналы: 

«Так мы живем», «Знаменосцы нового мира», «Рентгенов
ские лучи», «Автоматы в космосе», «Не для войны», «Пути 
повышения качества шерсти», «За рулем автомобиля», «Прав
да о мощах», «В Московском планетарии», «Гребной спорт», 
«Дружба» № 4, «Новости дня» № 52, «Наука и техника» 
№ 24.

ВНИМАНИЮ ГРАЖДАН!
Органы Госстраха области принимают на добровольное стра

хование домашнее имущество.
Госстрах выплачивает страховое возмещение в случае гибе

ли или повреждения имущества от пожара, наводнения и дру
гих стихийных бедствий.

Договоры страхования заключаются на срок от 1 года и 
выше.

Страховые платежи в Томской области установлены от 1 до 
5 рублей в год с каждой 1.000 рублей страховой суммы (в за
висимости от категории строений).,

По договорам, заключенным на 3 года и более, делается 
скидка с исчисленных платежей в следующих размерах: при 
сроке страхования на 3 года — 5 проц.; на 4 годй — 10 проц.; 
на. 5 лет — 15 проц..

При одновременном заключении договора двадцатью и более 
гражданами,’ работающими в одном предприятии, учреждении, 
совхозе, РТС, промартели и т. п., каждому страхователю пре
доставляется скидка с исчисленных платежей при страховании 
на 1 год в размере 10 проц., на 3 года — 15 проц., на 4 года 
— 20 проц,, на 5 лет и более— 25 проц.

ГРАЖДАНЕ! Заключайте и своевременно возобновляйте до
говоры ■ страхования домашнего имущества. Для заключения 
договора обращайтесь в инспекции или к агентам Госстраха.

Управление Госстраха по Томской области.
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Томскому отделению института 
«Теплоэлектропроект» требуются 
на постоянную работу: старшие 
инженеры-геологи (знакомые с 
проектными работами), лаборант- 
грунтовед, техник-гидролог, топо
графы, начальники изыскатель
ских отрядов и партий, экспеди
тор, прораб на строительство в 
переплетчики.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова. 36, отдел кадров, 
телефон 32-89.

2 — 2

Таксомоторному автохозяйству 
требуются: шоферы 1 и 2 клас
сов, автослесари, секретарь-маши
нистка, главный бухгалтер на са
мостоятельный баланс, старший 
бухгалтер, бухгалтер расчетной 
группы и уборщица.

Обращаться: г. Томск, улица 
Пушкина, 10, отдел кадров.

2 — 2

Томскому санаторию требуют
ся на постоянную работу: техник- 
строитель. шеф-повар, электро
монтер, маляр-побельщик, офици
антки, кухонные рабочие.

Обращаться: г. Томск, улица 
Розы Люксембург, 1, отдел кад
ров.

Томскому горхлебторгу требу
ются, заведующие магазинами, 
продавцы, продавцы по доставке 
хлеба покупателям на дом, учени
ки продавцов, экспедитор, кассир- 
счетовод и технички в магазины.

Обращаться: г. Томск, Базарная 
площадь, 14, отдел кадров.

Томскому химфармзаводу требу
ются: инженер на должность
главного механика н инженер- 
химик — руководитель лаборатр- 
рни исследовательско-экспери
ментальных работ, кочегары, груз
чики и упаковщики.

Обращаться: г. Томск, улица 
Розы Люксембург, 89, отдел кад
ров. 2— 1

Гр-ка Ефремова Лидия Тимо
феевна. проживающая в г. Том
ске, улица Яковлева, 39. возбуж
дает дело о расторжении брака с 
гр-ном Ефремовым Виталием Ми
хайловичем.

Де.чо, подлежит рассмотрению в 
Томском областном суде.

Гр-ка Стрикунова Екатерина 
Никитична, проживающая в 
г. Томске, возбуждает дело о ра
сторжении брака с гр-ном Стри- 
кунов.ь;м Михаилом Егоровичем, 
проживающим в Томской области, 
Шегарский район.

Дело подлежит рассмотрению .В 
народном суде Шегарского рай« 
она.

Адрес редакции: гор. Томск, просп. вм. Ленина, 13, телефоны 
ясвзнв — 37-77 в 42-44, пропаганды — 47-45, вузов, школ

бухгалтерия

1ы для справок (круглые сутки): — 42-42, редактора — 37-37, ваместителя редактора—01-/о, стает, секретаря — 81-19, секретариата — 42-40, отделов- партийное 
и культуры — 42-46, сельского хозяйства. — 37-39, промышленного — 37-75, отдела писем— 37-38 в 31-47, отдела ннформацяв — 51-61, зам. зав. издательством — 52-i 
бухгалтерия в отдела объявлений — 37-36, директора типографии — 37-72, стенографнсткв — 32-02.

К300446 Г, Томск, тнв, Л1 3 «Красное Знамя»,

2-4,

Тираж 82 тыс. экз. , Заказ № 313

X

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


